
Más de mil solicitudes 
se recibieron dentro del 
programa de apoyo a tu 
oficio, que otorga triciclos 
de carga, para dotar de las 

herramientas necesarias 
para desenvolverse en su 
área de trabajo y generar 
mayores ingresos y con ello 
garantizar el trabajo digno. 

Abelardo Aguirre Guerrero, 
Director de Desarrollo 
Social y Humano, indicó que 
este año se añadió el eje de 
empleo, dentro del programa 

Vive Bien, que no solo busca 
dignificar la calidad de 
vida de los ciudadanos, sino 
también mejorar su fuente 
de ingresos. P.3A    

 

Ejecutan a cargador de 
la Mina en Poza Rica 
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Sin fecha para nuevo reglamento 
de tránsito en Veracruz; “está 

empantanado”: CGJ P.5B

Sin afectaciones por granizada en 
región de Xalapa P.5B

Empresario Gustavo de Hoyos, la 
nueva ‘corcholata’ presidencial 

P.6B

Francisco, una década  
por transformar al catolicismo 

P.4B

Para potenciar la presencia 
como destino turístico y 
fortalecer la economía de 
los papantecos, el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez se 
reunió con  los integrantes 
del Comité Pueblos  
Mágicos, a fin de organizarse 
de cara a la realización de la 
Cumbre Tajín 2023.

El presidente municipal, 
Eric Domínguez Vázquez, 
explicó que el objetivo 
es mostrar a quienes los 
visitantes,  la riqueza  
cultural y la anfitronia,  
tanto en hotelería, 
restaurantes y servicios 
relativos al sector turístico. 
P.8B

Autoridades auxiliares de los 
siete pueblos se mantienen 
en permanente gestión 
para la rehabilitación de 
diez kilómetros de camino 
que comprende la ruta la 
Pasadita- Xocotla, mismo 
que a la fecha se encuentra 
deteriorado.

Indicaron, que este lunes 
acudieron ante el alcalde 
Leobardo Gómez González 
con la finalidad de solicitar 
su apoyo a fin de que se 
logre la gestión ante diversas 
dependencias y con Petróleos 
Mexicanos a fin de lograr 
una respuesta favorable. P.4A

Alistan entrega de triciclos de 
carga a familias vulnerables 

Promocionarán 
los Pueblos 
Mágicos en 

Cumbre Tajín 
2023

Gestionan 
rehabilitación 
de camino en 

Tihuatlán 

El acto cívico que encabezó el alcalde Fernando Remes Garza este lunes, fue organizado por el Ayuntamiento 
de Poza Rica, a través de la Regiduría Quinta y la Dirección de Educación, en coordinación con el Colegio 
Nacional de Educación Profesional Técnica 177, donde mostró su entusiasmo por impulsar el sector educativo 

del municipio y dio a conocer que hay proyectos turísticos en puerta con la colaboración de la Universidad 
Nacional Autónoma de México. P.3A

ISAAC CARBALLO 
PozaRica, Veracruz    

Reitera su apoyo al CONALEP 177 y anuncia colaboración con la 
UNAM para la transformación del municipio.
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Policía Municipal avanza 
en materia de seguridad 

Alumnos de PR ganan festival 
internacional de cine de Chile

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz  

Ezequiel González 
Juárez, Comisario de 
la Policía Municipal, 

aseveró que se reforzaron 
los rondines de seguridad en 
colonias y la zona centro de 
la ciudad, con la finalidad de 
evitar la comisión de delitos, 
que en este municipio se han 
registrado en las últimas 
semanas. 

En este sentido aseveró 
qué los elementos a su 
cargo continúan realizando 
operativos de seguridad en la 
ciudad y la zona conurbada, 
reiterando qué en todo 
momento existe una buena 
coordinación con la Policía 
Estatal y la Guardia Nacional, 
así como con la SEDENA. 

Este tipo de acciones 
tiene la finalidad de brindar 
protección y disminuir los 
acontecimientos que ponen 
en riesgo a la población, 
por ello los elementos 
policiacos realizaron un 
llamado a los ciudadanos, 
para que colaboren con estas 
estrategias. 

Informó que con estas 
acciones se han tenido avances 
en la seguridad de la ciudad, 
pues las zonas comerciales 
están mejor vigiladas, 
además los rondines de a pie 
y con unidades fortalecen 
la proximidad social con la 
población y recuperan la 
confianza ciudadana, afirmó. 

El alcalde Fernando Luis 
Remes Garza asegura que en 
esta ciudad los ciudadanos 
deben estar seguros que 
sus autoridades velan por 
su seguridad, y para ello se 
vislumbra la contratación de 
más elementos, así como la 
adquisición de más unidades 
motoras.

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica Veracruz  

Estudiantes de la Escuela 
Primaria “Sor Juana Inés 
de la Cruz”, de la colonia 

Sector Popular, ganaron el 
primer lugar en el Festival 
Internacional de Cine Arica 
Nativa, que se lleva a cabo en 
Chile, con su cortometraje 
“Las Tepas de Poza Rica”.
Julián Javier Quiroz Gallegos, 
director del citado centro 
educativo, indicó qué los 
menores participaron en el 
festival de cine con una historia 
típica de este municipio, que 
narra la presencia de unas 
brujas que protegen el bosque 
y el río, y que lamentan la 
contaminación de estos.
Destacó que los menores 
se sienten muy orgullosos 
de representar a Poza Rica, 
al Estado de Veracruz y 

a México en un festival 
de cine internacional, un 
evento que reúne a historias 
de todo el mundo, y que de 
forma extraordinaria fue 
conquistado por los niños 
pozarricenses.
La película está inspirada en 
la leyenda de “Las Tepas”, así 
como en la gran inundación 
que hubo en Poza Rica a finales 
del milenio pasado, con este 
trabajo visual sin lugar a dudas 
se pone a Poza Rica en el mapa 
internacional y refuerza el 
aprendizaje de los menores.
El reconocimiento género 
enorme orgullo y felicidad 
entre la comunidad estudiantil 
y de docentes, pues afirman 
que todos los que integran la 
escuela primaria, participaron 
en su realización y por ello 
todos se sienten sumamente 
contentos de ganar el primer 
lugar.



Con actividades 
lúdicas educan 
a menores en 
temas de PC 

Alista Ayuntamiento 
entrega de triciclos de carga 

a familias vulnerables 

Reitera su apoyo al CONALEP 177 y anuncia colaboración con la UNAM  
para la transformación del municipio.

Poza Rica cuenta 
con un Presidente en 
favor de la educación
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El acto cívico que encabezó 
el alcalde Fernando 
Remes Garza este 

lunes, fue organizado por el 
Ayuntamiento de Poza Rica, a 
través de la Regiduría Quinta y 
la Dirección de Educación, en 
coordinación con el Colegio 
Nacional de Educación 
Profesional Técnica 177, donde 
mostró su entusiasmo por 
impulsar el sector educativo 
del municipio y dio a conocer 
que hay proyectos turísticos 
en puerta con la colaboración 
de la Universidad Nacional 
Autónoma de México.

Durante el evento, el edil 
se dijo orgulloso de estar en 
esta prestigiosa institución, 
reiterando su apoyo 
incondicional a la educación 
en Poza Rica. Además,  
informó que recibió 
personalmente a 240 
estudiantes pertenecientes a 
la facultad de Arquitectura 
de la UNAM, quienes están 
realizando estudios para 
analizar posibles proyectos 
que se podrían implementar 
en el municipio.

Los estudiantes llegaron 
desde el jueves y estuvieron 
realizando turismo académico 
en la Zona Metropolitana para 
contemplar como potenciar 
la ubicación geográfica 
privilegiada con la que cuenta 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Más de mil 
s o l i c i t u d e s 
se recibieron 

dentro del programa 
de apoyo a tu oficio, 
que otorga triciclos de 
carga, para dotar de las 
herramientas necesarias 
para desenvolverse en su 
área de trabajo y generar 
mayores ingresos y con 
ello garantizar el trabajo 
digno. 

Abelardo Aguirre 
Guerrero, Director de 
Desarrollo Social y 
Humano, indicó que 
este año se añadió el 
eje de empleo, dentro 
del programa Vive 
Bien, que no solo busca 
dignificar la calidad de 
vida de los ciudadanos, 
sino también mejorar su 
fuente de ingresos. 

Informó que este 
jueves 16 de marzo se 
realizará la primera 
entrega de este 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
la Regiduría Décimo 

Primera y la Dirección 
de Protección Civil, da a 
conocer los trabajos que 
realiza para mantener a salvo 
a la población con pláticas 
lúdicas en distintas escuelas 
de la ciudad, incluyendo 

el municipio, para abonar 
al desarrollo de su vocación 
turística.

En su intervención, la 
Directora del CONALEP 
177, Profa. Leticia Ramírez 
Bautista, agradeció la 
presencia del edil, quien con 
su visita demuestra que esta 
institución no está sola, tiene 
un vínculo fortalecido con 
las autoridades municipales, 
estatales, así como organismos 
y empresas de la región.

“Hoy recibimos a un 
hombre que le ha dado 

principio a las cosas para 
mostrarnos que siempre se 
puede empezar, que con un 
ejemplo claro nos compromete 
a seguir uniendo esfuerzos 
para lograr poner a nuestra 
Poza Rica Bella”, expresó la 
directora del plantel, Profa. 
Leticia Ramírez Bautista, 
ofreciendo con reciprocidad 
su apoyo a consolidar la 
transformación en la ciudad.

Durante el acto 
cívico estuvo presente el 
representante del Instituto 
Tecnológico Superior de 

Poza Rica, Ing. Ángel García 
de Luna; el representante de 
la Delegada Regional de la 
SEV, Prof. Ildefonso García 
Solís; en representación de 
la Facultad de Psicología y la 
Facultad de Trabajo Social de 
la Universidad Veracruzana, 
Dra. Griselda García García y 
Dra. Dora Alicia Daza Ponce, 
respectivamente; el Secretario 
Delegacional S.U.T.S.E.M. 
CONALEP, Ing. Luis Martínez 
Ramírez, y el Delegado 
Sindical Sut-CONALEP, Ing. 
Isaac Sánchez Márquez.

una explicación sobre la 
unidad de ataque rápido y 
una demostración sobre su 
funcionamiento. Durante 
el mes de marzo se llevó 
el programa “Conociendo 
a Protección Civil” a los 
preescolares Hellen Keller, 
José María Velasco, Estefanía 
Castañeda; así como las 
primarias Sebastián Lerdo 
de Tejada e Independencia 
Nacional.

programa, beneficiando a 
un total de cien familias 
de escasos recursos, todos 
ellos recibirán de manos 
del alcalde Fernando 
Remes Garza un triciclo 
de carga, que les ayudará 
a mejorar sus actividades 
laborales. 

Las solicitudes aún 
están en proceso de 
verificación, ya que se tiene 
que comprobar qué se trata 
de población vulnerable, y 
que dependan de esta clase 
de artículos, para obtener 
los ingresos  necesarios 
para proveer a sus familias 
de lo necesario para 
sobrevivir. 

Dentro de este eje de 
apoyo social, también 
se entregaran apoyos 
a albañiles, pintores, 
plomeros, entre otros 
oficios,  a quienes se les 
hará entrega de un kit con 
artículos variados, para 
dignificar su oficio y con 
ello contribuir a lograr 
el desarrollo de miles de 
familias pozarricenses.
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Son diez kilómetros de la ruta la Pasadita- Xocotla

Gestionan rehabilitación de camino 

Solicitan más reductores en el kilómetro ocho 

Autoridades auxiliares de los siete pueblos lo vienen solicitando ante el deterioro de la zona 

Personal de Protección Civil ha realizado trabajos en diversos sectores y comunidades 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Autoridades auxiliares 
de los siete pueblos 
se mantienen en 

permanente gestión para 
la rehabilitación de diez 
kilómetros de camino 
que comprende la ruta la 
Pasadita- Xocotla, mismo 
que a la fecha se encuentra 
deteriorado.

Indicaron, que este lunes 
acudieron ante el alcalde 
Leobardo Gómez González 
con la finalidad de solicitar 
su apoyo a fin de que se 
logre la gestión ante diversas 
dependencias y con Petróleos 
Mexicanos a fin de lograr una 
respuesta favorable.

“Son diez años en que se 
logró el asfalto del camino que 
comprende las comunidades 
de la Pasadita, Cinco de 
Mayo, la Unión, Venustiano 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Padres de familia de 
la escuela primaria 
Revolución Mexicana 

del kilómetro ocho, ejido 
Lázaro Cárdenas dieron a 
conocer sobre la urgente 
necesidad para la instalación 
de más reductores de 
velocidad, ya que los actuales 
que instalo la SCT son 
insuficientes.

Por un lado en periodos 
pasados enfrentaron el 
problema de la obstrucción 
de los accesos, donde 

Carranza, Chichimantla y 
Xocotla, sin embargo en la 
actualidad existen muchos 
baches y ello es factor de la 
falta de transporte público, 
de empresas que distribuyen 
diferentes productos a las 
tienditas”, aseguran.

Mencionan, semanas 

atrás un grupo de personas 
altruistas los apoyaron con 
asfalto en una parte del 
camino, sin embargo la zona 
es extensa y se requiere de 
varios kilómetros, ya que 
a la vez se reducirían los 
accidentes.

Agregan, que obtuvieron 

una buena respuesta con el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, sin embargo 
Petróleos Mexicanos es la 
que se debe encargar de la 
obra, ya que es una zona 
donde transitan sus unidades 
de manera permanente ante 
la existencia de varios pozos.

finalmente se asignó otra 
entrada, con el apoyo de 
Asentamientos Humanos y 
la solicitud de colindancias 
ante la Procuraduría 
Agraria.

Sin embargo, otra 
preocupación es el riesgo 
frecuente que enfrentan 
padres de familia y sus hijos, 
quienes tienen que cruzar 
la carretera para acudir a la 
escuela, la mayoría con el 
problema en ser atropellados 
por el exceso de velocidad 
que transitan las unidades.

Refieren, que en años 
anteriores se trabajó 

mucho en la gestión para la 
instalación de reductores, 
donde la Secretaría 
de Comunicaciones y 
Transportes solo accedió en 
la colocación de dos, aunque 
muy pequeños que son 
atravesados sin problema.

Agregan que nuevamente 
solicitarán el apoyo de 
las autoridades del ramo 
para que se modifiquen 
los actuales y se coloquen 
otros dos con el fin de lograr 
la seguridad de muchas 
personas que atraviesan la 
carretera en el kilómetro 
ocho. 
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En el marco del programa “Lunes Ciudadano”

Ante un parque renovado el alcalde Leobardo Gómez tuvo acercamiento de habitantes de comunidades 

Siete participantes buscan obtener esta  
importante distinción 

Atención permanente en Tihuatlán 

Todo listo para la elección 
de los Reyes del Carnaval 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Ante un parque Benito 
Juárez renovado, el 
alcalde Leobardo 

Gómez González tuvo 
un acercamiento con 
habitantes de cabecera 
municipal y diversas 
comunidades, todo en el 
marco del programa “Lunes 
de Atención Ciudadano”.

Las peticiones de obras, 
acciones, entre otros 
proyectos siempre serán la 
parte principal en el dialogo 
con agentes y sub agentes 
municipales, grupos de 
personas integrantes de un 
comité, entre otros, quienes 
buscan la mejora continua 
de sus localidades.

“Por supuesto que la 
atención sin distinciones 
siempre se le habrá de 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

La directora de turismo, 
Silvia Uribe destacó 
que todo se encuentra 

listo para la elección de 
los Reyes del Carnaval 
Tihuatlán 2023, una fiesta 
tradicional que todos los 
habitantes están esperando 
para divertirse y fortalecer la 
convivencia familiar.

Expresó, que la fecha 
de elección se desarrollará 
el próximo viernes 17 de 
marzo a partir de las cinco 
de la tarde en la explanada 
del parque Benito Juárez, 
lugar donde se esperan las 
porras y el ánimo para los 
participantes.

Recordó, quienes buscan 
la corona de Rey o Reina del 

Carnaval es David Carrillo y 
Luis Davis Reséndiz de zona 
conurbada, Ernesto Cano de 
cabecera, también participan 
Fany Rivas, Julieta Silva y 
Adela Santillán, así como 
los Reyes Infantiles y de 
INAPAM.

Sin duda que se espera un 
evento inolvidable y a la vez 
lleno de colorido, ya que los 
representantes del Carnaval 
Tihuatlán 2023 estarán 
acompañado los recorridos 
programados el 31 de marzo, 
1° de abril en cabecera 
municipal, mientras que el 
dos del mismo mes en la zona 
conurbada.

Concluyó, la actual 
administración que 
encabeza el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y el DIF Municipal, vienen 

trabajando en conjunto con 
el firme propósito de lograr 
las expectativas turísticas 
y comerciales, además de 
afluencia en la fiesta del 
Carnaval de este año.

brindar a la gente de zonas 
rurales, ya que la mayoría 
de ellos viajan desde muy 
temprano para llegar al 
palacio municipal y con 
ello lograr una respuesta 
favorable de sus peticiones”, 
resaltó Gómez González.

Aseguró, que el 
programa de “Lunes de 
Atención Ciudadano”, 
seguirá desarrollándose 
durante cada inicio de 
semana, ya que por lo 
regular son 300 personas 
las que siempre tienen el 
acercamiento con la actual 
administración municipal, 
lo que permite organizar 
y concretar proyectos de 
impacto social.

Finalmente comentó, 

que este año 2023 el 
principal objetivo es superar 
la meta de obras del ejerció 
pasado, donde fueron 125 
que se lograron concretar, 
de ahí el compromiso de 

trabajo coordinado con 
autoridades auxiliares y 
los mismos habitantes de 
colonias y comunidades a 
fin de lograr un municipio 
fuerte y digno.
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Las lecciones 
de Matamoros

Cuidado: mujeres 
protestando

De lo imposible 
a lo posible

JAVIER ROLDÁN 

JAVIER ROLDÁN 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

En el nombre lleva 
el karma, pero no 
tan sólo son infieles, 

también mexicanos, 
gringos, migrantes… 

El secuestro de cuatro 
estadunidenses en 
Matamoros, de los cuales 
dos fueron asesinados, deja 
una serie de reflexiones, 
que no debemos dejar pasar 

Las marchas del #8M, 
que se llevaron a cabo 
en muchas ciudades 

del país, confirmaron que, 
la inconformidad contra el 
estado de cosas, mostrada 
en las protestas en defensa 
del INE, es más profunda de 
lo que suponíamos. 

Nada es imposible a los 
ojos existenciales, es 
nuestro deber ser 

operantes para liberarnos 
del mal, practicar la justicia 
y enmendar situaciones 
verdaderamente atroces. 
Tampoco es cuestión de 
combatir, sino de resistir y 
de extender el espíritu del 
bien para que reine la verdad 
en la vida; y, por ende, la 
armonía. Al tiempo, y con 
urgencia, destronemos las 
guerras de nuestra mirada, 
poniendo el corazón en 
todo lo que hacemos. 
Fortalezcamos los vínculos 
familiares, universalicemos 
los sistemas de salud y 
educación, ejemplaricemos 
nuestras actuaciones, 
conjugando el buen 
hacer con el mejor obrar. 
Activemos, por otra parte, 
las sinergias necesarias 
para enfrentar los desafíos 
en un momento de fuerte 
crisis global. Tengamos 
en cuenta, que a todos nos 
afecta todo. Personalmente, 
pienso, que es exactamente 

nos jodimos, si algo nos 
pasa, lo más seguro es que 
el atentado quede en la 
impunidad, se requiere ser 
un personaje relevante o 
ciudadano estadunidense, 
para que el poder del Estado 

réplica a las críticas sobre 
la inconstitucionalidad del 
plan B. 

Desde luego, tales dichos 
no convencen a nadie (salvo 
a sus seguidores), porque en 

mexicano se despliegue. 
El tercer elemento, tiene 

que ver con la cachaza 
que, el presidente López 
Obrador, trata el tema 
de la inseguridad: ni es 
menester preocuparse por 
la integridad de los malosos, 
ni saludar a sus familiares 
como si fuese un acto de 
humanidad. Simplemente, 
atentan contra mujeres y 
hombres de bien y, por lo 
tanto, deben recibir todo el 
peso de la ley. 

El cuarto punto a 
considerar, radica en que 
el gobierno federal debe 
admitir que su estrategia 
ha fracasado, por lo cual, 
seguir culpando a los que 
se fueron, no resuelve 

la práctica, la realidad es 
harto distinta, tanto, que el 
beneficio de la duda para 
el quehacer del Tlatoani, 
parece haberse agotado. 

Montados en la idea, de 
ser irreductibles en las urnas, 
los morenos desprecian las 
movilizaciones opositoras 
y, en respuesta, hacen las 
propias utilizando todos los 
recursos gubernamentales, 
se dan atole con el dedo 
ellos mismos. 

Un detalle a destacar, es 
que la Ciudad de México, 
se escapa de las manos de 
MORENA, después de que la 
izquierda la gobierna desde 
1997, lo cual es paradójico, 

de largo. 
En principio, tenemos 

dos ejemplos recientes, de 
que las policías mexicanas 
suelen ser eficientes, 
cuando trabajan bajo 
presión, el caso del atentado 

No obstante, las 
reacciones de los  
integrantes de la 4T, 
encabezados por el 
presidente López Obrador, 
siguen evidenciando que 

al periodista Ciro Gómez 
Leyva y el señalado, 
demuestran una eficacia 
razonable. 

La segunda lección, 
nos indica que, si somos 
mexicanos de a pie, ya 

no leen con sensatez el 
mensaje enviado. Por lo que 
toca al tabasqueño, se limita 
a decir que su gobierno es 
‘feminista’, así como dijo 
que era ‘democrático’, en 

nada, deben replantear 
las políticas públicas en 
el tema. No es de Dios 
que, comandos de civiles 
armados, circulen como si 
nada por las calles del país. 

Aunque hay más, 
planteamos la última 
observancia: los periodistas 
no son responsables del 
fenómeno por difundirlo, 
si un evento es noticioso, 
es obligación de los medios 
registrarlo. Si a la 4T (como 
a todos los regímenes), les 
molesta, pues que tomen te 
de tila y se unten Vitacilina, 
los comunicadores son 
parte de la solución, no del 
problema. 

Esta es opinión personal 
del columnista

porque la jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, es la 
favorita para la candidatura 
presidencial en el 2024, lo 
cual es un riesgo, ya que, la 
capital del país suele ser un 
termómetro nacional. 

Lo anterior, no quiere 
decir que el oficialismo esté 
derrotado de antemano, 
pero, si hace un año 
había la percepción de 
la invencibilidad del 
obradorismo, ahora tal idea 
aminora. 

No perdamos de vista 
que, la moneda, todavía no 
cae, sigue en el aire. 

Esta es opinión personal 
del columnista

aquí donde hay que poner el 
acento y ser más solidarios; 
lo que conlleva, políticas 
fuertes de protección 
social, centradas en las 
necesidades de las personas.

Lo que está claro, 
que no es viable vivir en 
una isla, sin inmutarse 
por nada ni por nadie. 
Nos hemos globalizado. 
Necesitamos entendernos 
y comprendernos. Además, 
fuera adoctrinamientos y 
más libertad, el porvenir 
es nuestro; y, como 
tal, hemos de hacerlo 
posible, reconociendo que 
únicamente la certeza 
aporta sosiego a nuestro 
paso. Indudablemente, 
tiene que cesar el huracán 
de la tensión, con campos 
más abiertos y equitativos, 
donde puedan sustentarse 
a las personas a través 
de empleos decentes 
como parte de sistemas 

productivos sostenibles, 
pero también con 
actitudes conciliadoras 
que hagan desaparecer este 
sentimiento de rencor, y así 
poder responder al aluvión 
de maldades con el abrazo 
desprendido. Desde luego, 
precisamos aprender a 
desprendernos del oleaje 
de la soberbia, si queremos 
apagar juntos el odio y 
la sinrazón. Realmente, 
ningún ser camina por sí 
mismo. Por eso, hay que 
dejar de darse bofetadas 
unos a otros y hermanarse 
con sentimientos más 
éticos y menos inmorales.

Sin duda, tenemos que 
cultivar otras estéticas y 
sumergirnos en el hacer 
continuo. Seguramente 
haríamos más tareas si 
pensásemos que son muchas 
menos las imposibles que 
las posibles. El potencial 
de lo hacedero radica en 

algo tan fácil como la 
creencia de que es posible 
algo y, para ello, hay que 
forjarlo cierto. ¡Cuántas 
veces hemos sentido el 
desánimo de abandonarlo 
todo! Debiéramos saber, por 
consiguiente, que tan solo 
en un mundo de personas 
sinceras es factible la 
unión. Sin unidad, no hay 
desarrollo alguno, por 
más que lo intentemos. 
Sabemos, al mismo tiempo, 
que una cuarta parte de 
la humanidad vive hoy 
en lugares afectados por 
conflictos. Quizás tengamos 
que activar los acuerdos, 
concebirlos admisibles, en 
un camino de desapego de lo 
mundano y de orientación 
conjunta, mediante el 
diálogo y la negociación. De 
lo contrario, la violencia se 
injertará colectivamente 
como una de las mayores 
pesadillas vivas y 

persistentes del planeta.
En consecuencia, 

debiéramos tener presente, 
que la venganza es un recibo 
cruel, en la medida en que 
es el desprecio de toda 
reparación practicable. Esta 
es la verdadera situación 
que tenemos también que 
corregir. Podernos hacerlo y 
hemos de realizarlo. Querer 
es poder. Lo insostenible no 
puede continuar. Fuera el 
fantasma de los tímidos y 
el refugio de los cobardes. 
Somos ciudadanos de 
acción y de palabra. Jamás 
desfallezcamos. Hagamos 
de los principios un valor 
sin fronteras. Comencemos 
por uno mismo, que de un 
espíritu justo nace el sosiego 
más absoluto. Venzamos la 
indiferencia y activemos la 
cultura del cuidado como 
camino de quietud. Nada 
es irrealizable. Aquí abajo, 
todos podemos contribuir 
a  realizar el memorándum 
del mejor sueño, el de la 
concordia entre moradores, 
pues todo en el fondo 
reside en el respeto de los 
derechos humanos. Claro 
que la paz es posible y, al 
mismo tiempo, necesaria; 
tan solo hay que servir a la 
verdad y, sin miedo alguno, 
consolidar el deseo de 
fraternizarse.

De ahí lo significativo 
que es hacer, con todo el 
alma y con toda la mente, 

la aceptación a las diversas 
culturas. En efecto, al 
reconocer el valor del 
encuentro, no únicamente 
cruzándonos con las 
personas, sino parándonos 
con ellas y escuchándolas, 
acompañándolas en la 
soledad y conduciéndolas 
a no sentirse solas. Por 
desgracia, nos hemos 
acostumbrado a cultivar 
la indiferencia. Al fin 
y al cabo, cualquiera de 
nosotros, más pronto que 
tarde, sufrimos alguna 
necesidad en nuestra 
historia. Como ciudadanos 
del mundo hay que 
implicarse, hacer frente a 
las falsedades con hechos, a 
la ignorancia con educación 
y a la pasividad con 
compromiso. Muchas veces 
trabajamos el recuerdo 
de hechos salvajes, sin 
embargo no denunciamos 
el resentimiento y el deseo 
de venganza. Es cierto que 
no podemos negar el pasado, 
pero para remodelar el 
futuro, quizás tengamos que 
comenzar por repensar las 
transformaciones con las 
que soñamos, que no pueden 
ser el poseer, ni el excluir, ni 
tampoco el acumular; sino 
el compartir, contribuir 
y distribuir. ¡Hagamos lo 
posible, aunque nos parezca 
imposible!

Esta es opinión personal 
del columnista
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz         

Luego de que se dio a 
conocer mediante un 
video cómo un policía 

estatal recibe dinero de un 
par de jóvenes a bordo de 
una patrulla en el municipio 
de Martínez de la Torre 
aparentemente para dejarlos 
en libertad, el secretario 
de Seguridad Pública en el 
estado,   Cuauhtémoc Zúñiga 
Bonilla dijo a los elementos 
de esta corporación que no 
se puede caer en ese tipo 
de debilidades y los llamó 
a recordar los valores y 
principios para no flaquear: 

“Son personas que 
decidieron seguir el mal 
camino, olvidaron el 
Decálogo del Policía, pero eso 
no significa que nosotros nos 
vayamos a dejar contaminar, 
ellos tomaron su decisión 
y tendrán que asumir la 
responsabilidad de sus 
acciones”.

Al encabezar este lunes 
la ceremonia de honores a la 
bandera en las instalaciones 
del Centro de Estudios e 
Investigación en Seguridad 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz         

Padres de familia de la  
telesecundaria Mariano 
Azuela, de la comunidad 

San Lorenzo y Anexo, se 
manifestaron en las afueras 
del plantel para  exigir el 
cambio inmediato de la 
profesora Monserrat Flores 
del primer  grado ya que se 
dedica a  hacer bullying a los 
alumnos.

Los padres de familia, 
mencionaron que desde 
hace tiempo se ha registrado 
serios inconvenientes con la 
profesora en cuestión, desde el  
bullying a los alumnos, actos 
de prepotencia, incluso se da 
el lujo de discriminar a los 
niños.

Por lo que los manifestantes  
piden la intervención de las 
autoridades de la SEV, para 
que tome cartas en el asunto 
y resuelvan esta situación, 
donde se ven afectados de 
manera directa los alumnos 
de dicha institución escolar 

No nos vamos a dejar 
contaminar, dice Secretario De 
Seguridad a Policías Estatales

Se manifiestan padres de 
familia de telesecundaria

(CEIS), se dirigió al personal 
operativo y administrativo 
de la SSP y los exhortó a 
conducirse conforme a lo 
que establece el Decálogo del 
Policía: 

“Esta ceremonia tiene 
como finalidad recordarnos 
quiénes somos, de dónde 
venimos. Eso nos debe llenar 
de orgullo, fortalecer nuestros 
valores como institución y 
como personas porque todos 

y todas jugamos un papel 
muy importante desde la 
trinchera que nos toca” les 
dijo.

Zúñiga Bonilla resaltó 
los valores que integran a 
los cuerpos policiales en 
Veracruz y lamentó que se 
den casos de elementos que 
pierdan el rumbo, por ello 
exhortó a los uniformados 
a regirse con honradez, “no 
debemos olvidar lo que se 

nos ha inculcado y esto lo 
tenemos que transmitir, solo 
así vamos a seguir avanzando 
como sociedad”.

Por su parte, el gobernador 
Cuitláhuac García precisó 
que el secretario de Seguridad 
le informó que dos elementos 
fueron separados de sus 
funciones tras investigaciones 
de Asuntos Internos de la SSP 
y que deberán responder ante 
las instancias de justicia.

El señor Cirilo González, 
padre de familia de esta 
institución, dijo  que en 
días pasados la docente en 
mención discriminó a una 
menor estudiante que sufre 
de una enfermedad en la piel 
desde su nacimiento, misma 
que cubre las imperfecciones 
con maquillaje, sin embargo, 
la docente la obligó a borrar el 
maquillaje.

Lamentó que, a pesar de que 
la docente conoce la condición 
de la menor, la obligó a borrar 
su maquillaje y exhibirla 
frente a sus compañeros 
de clase, señalando que no 
está permitido que asista 
maquillada a la escuela, 
aunque la menor lo hace por 
la enfermedad que presenta 
en la piel. 

Los padres de familia 
mencionaron que habrá  de 
continuar la escuela tomada, 
hasta que las autoridades de la 
SEV, les resuelva sus demandas, 
y cambien a la profesora, pues 
ya estan cansados de los malos 
tratos que reciben sus hijos.
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Marchan en contra de 
Urbanizadora Medellín

Paty Lobeira promete acabar con 
17 mil baches en Veracruz puerto

Protestan en CFE de Veracruz puerto por apagones en El Coyol

ALEJANDRO ÁVILA                    
Medellín de Bravo, Veracruz 

Ciudadanos de los 
f r a c c i o n a m i e n t o s 
Puente Moreno y 

Lagos de Puente Moreno 
caminaron por la localidad de 
El Tejar con rumbo al Palacio 
Municipal, en protesta por el 
servicio de agua que ofrece 
la empresa Urbanizadora 
Medellín.

Al movimiento se 
sumaron el diputado local, 
Magdaleno Rosales Torres, 
y la líder del ex sindicato del 
SAS Metropolitano, Angélica 
Navarrete Mendoza; quienes 
alzaron la voz, por las 
presuntas irregularidades 
en el servicio que provee el 
agua potable en esta zona del 
municipio de Medellín de 
Bravo.

"Sobre todo porque hay 
una problemática en Puente 
Moreno y Lagos Puente 
Moreno, donde ha habido 
cortes injustificados de 
agua, donde los cobros han 

ALEJANDRO ÁVILA    
Veracruz, Veracruz   

Acabaremos con los 
baches!, fueron 
las palabras de la 

alcaldesa, Patricia Lobeira 
Rodríguez durante la 
entrevista ofrecida tras 
anunciar el programa 
"El Doble de Cuadrillas 
Arreglando tus Calles".

La edil panista 
manifestó que se invertirán 

ALEJANDRO ÁVILA    
Veracruz, Veracruz   

En las últimas cinco 
semanas miles de 
vecinos de la zona de 

El Coyol en el municipio 
de Veracruz han sufrido del 
constante corte de la energía 
eléctrica.

Ante esta situación 
decidieron manifestarse 
la mañana de este lunes 
a las afueras es la sede de 
la Comisión Federal de 
Electricidad ubicadas en la 
avenida Salvador Díaz Mirón, 
donde protestaron por los 
"apagones" que hay en la 
ciudad.

Alejandro Ramírez, 

excesivos, el cobro es muy 
alto, donde están cortando 
el agua al 100 por ciento, 
donde la ley...hay Derechos 
Humanos, donde la gente 
debe tener mínimo el 30 
por ciento, no puede cortar 
el agua, sobre todo donde 
tenemos adultos mayores, 
discapacitados, niños, gente 
enferma, a esta gente de 
Urbanizadora Medellín no 
le interesa esto", asestó el 
Legislador morenista.

Magdaleno Rosales señaló 
que el agua no debe verse 
como un negocio, ya que es 
parte vital para la ciudadanía, 
por lo que tiene que manejarse 
desde una perspectiva de 
Derechos Humanos.

Por su parte, la lideresa, 
Angélica Navarrete, 
expuso que la empresa 
Urbanizadora Medellín la 
cual es desarrolladora de 
vivienda, al municipalizar 
el fraccionamiento debió 
haber entregado la batuta al 
municipio de Medellín de 
Bravo, tal como se hace en 

otros sitios.
"Desde el momento en que 

un fraccionador está haciendo 
un fraccionamiento, debe 
de entregarlo con todos 

los servicios, y ya debió 
haberlo entregado a todos los 
municipios,

"Había un permiso cuando 
estaba el SAS y si mal no 

recuerdo ese permiso venció 
en septiembre del 2015, el 
fraccionador está obligado a 
entregar a los municipios los 
fraccionamientos con luz, 

agua, con todos los servicios, 
y le hago una pregunta, ¿a 
poco Comisión Federal está 
concesionando esa parte?", 
remató.

30 millones de pesos  
para el bacheo de la 
ciudad, este monto 
será independiente del 
Programa General de 
Inversiones (PGI) del 
municipio durante el 2023.

Cabe recordar que 
en enero del 2022, en 
entrevista a la alcaldesa 
Patricia Lobeira Rodríguez 
reconoció que el municipio 
tenía un problema de 
17 mil baches, mismos 

que serían combatidos 
permanentemente.

La presidenta 
municipal declaró que se 
duplicará el número de 
cuadrillas que trabajan 
en las calles de la ciudad 
de Veracruz; al mismo 
tiempo, reconoció que las 
zonas más afectadas son 
los Río Medios, Geovillas, 
la colonia Ricardo Flores 
Magón y la colonia Centro.

Sobre la denuncia 

en redes sociales que se 
hizo este fin de semana 
en contra del regidor 
morenista, Sebastián 
Cano, la alcaldesa 
dijo que brindarán 
acompañamiento a la 
presunta víctima; aunado a 
ello, aclaró que esperarán 
a que se haga una denuncia 
formal y que culmine el 
proceso de investigación 
para posteriormente 
conocer sobre el veredicto.

coordinador del movimiento, 
precisó que los apagones 
ocurren en la madrugada 
y duran al menos 8 horas; 
siendo cerca más de 5 mil 
personas las afectadas.

Los "apagones" además 
afectan electrodomésticos 
y alimentos, además de que 
muchas personas tienen 
familiares enfermos y sus 
medicamentos necesitan 
estar en refrigeración.

"Muchos vecinos tenemos 
medicamentos de red fría 
(...) en el Centro de Salud que 
manejan vacunas ya no hay 
seguridad de que se apliquen 
bien porque no tiene una 
planta".

Remarcó que durante 

la última semana se ha 
agudizado el problema, "por 
semana, sin exagerar, cinco o 
siete días y, lo peor, es que se 
nos va en la madrugada".

Mencionó que ya se 
reunieron con autoridades 
de la CFE, quienes les dijeron 
que las fallas se deben a la 
falta de mantenimiento, 
además de que alrededor de 
la zona hay muchos predios, 
donde familias se "cuelgan" de 
los postes de energía eléctrica 
provocando los desperfectos.

Alejandro Ramírez, 
adelantó que se hará una 
supervisión y el próximo 
viernes se volverán a reunir 
para exigir una solución a la 
problemática.
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• El cabello donado será utilizado para la elaboración de pelucas oncológicas
• El evento es el próximo jueves y viernes, de 10:00 a 15:00 horas en bajos de 

presidencia.

Invitan a la campaña 
de donación de cabello 
“Trenzando Sueños” 

Urge rehabilitación de tapas del drenaje 
frente al Parque Central de Cazones

En Lunes Cívico se 
conmemoró el 85 Aniversario 
de la Expropiación Petrolera

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

La síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara invita a la 
ciudadanía a ser parte 

de la campaña de donación 
de cabello “Trenzando 
Sueños”, que se llevará a cabo 
el próximo jueves 16 y viernes 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Alumnas y alumnos de 
la Escuela Primaria 
“Vicente Guerrero” 

participaron en el Lunes 
Cívico que realiza el Gobierno 
de Tuxpan, en el que se 
recordó el 85 Aniversario de 
la Expropiación Petrolera que 
se conmemora el próximo 18 
de marzo. 

El acto estuvo encabezado 
por el Prof. Jorge Arturo 
García Robles, en 
representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; el 
Teniente de Infantería Marco 
Antonio Estrada Ramírez, 
en representación de la 19ª 
Zona Militar; el Prof. Luis 
Demetrio López Marín, 
regidor comisionado en 
Educación y Actos Cívicos; 
y la regidora Maryanela 
Monroy Flores.

Así mismo el Lic. Martín 
Guevara Ramos, contralor 
municipal; Prof. Juan Carpio 
Isidro, en representación de 
la Delegación Regional de la 
Secretaría de Educación de 

REDACCIÓN NORESTE 
Cazones, Veracruz 

Vecinos de la calle Alberto García 
Soto hacen un llamado a las 
autoridades competentes a que se 

le de atención a las tapas del drenaje, ya 
que desde hace mucho tiempo, se han 
convertido en trampas mortales, para los 
peatones y automovilistas.

Así lo expresaron vecinos, comerciantes 
y automovilistas, quienes señalan que 
en varias ocasiones han ocurrido varios 
accidentes, donde se ha reventado las 
llantas de las unidades motrices, como 
también algunos peatones han caído y 
afortunadamente las lesiones han sido 
mínimas, pero no se debe de esperar a que 
ocurra alguna tragedia para poder ponerle 
tapas a esos drenajes. 

Vecinos afirman que estas trampas están 
desde la administración pasada y esperan 
que durante el gobierno de Miguel Ángel 
Uribe se haga algo al respecto para prevenir 
algún accidente mayor.

Veracruz (SEV) en Tuxpan; y 
la Mtra. Alexandra Guadalupe 
Aguilar Mar, docente de la 
escuela “Vicente Guerrero”. 

Las y los estudiantes 
dirigieron el Himno 
Nacional, expusieron las 

efemérides de la semana y 
presentaron la poesía coral 
titulada “Estamos aquí”.

A este acto también 
asistieron personal docente 
y padres de familia de los 
alumnos que participantes; 

elementos de la Secretaría 
Armada de México (SEMAR); 
Guardia Nacional; Policía 
Municipal; Protección Civil y 
Bomberos; así como la Banda 
de Guerra del 39 Batallón de 
Infantería.

17 de marzo. 
Esta campaña tiene como 

objetivo recolectar la mayor 
cantidad de cabello posible 
para la elaboración de pelucas 
oncológicas, con lo que se 
beneficiará a pacientes de 
cáncer que se encuentran 
bajo tratamientos de 
quimioterapia y radioterapia, 

los cuales les han dejado 
como efecto secundario la 
caída de la cabellera. 

Las personas interesadas 
en hacer su donación deberán 
asistir con el cabello limpio, 
de 10:00 a 15:00 horas, a la 
planta baja de la Presidencia 
Municipal, donde los 
expertos de Stylos Studio 

valorarán si el largo y las 
condiciones cumplen con los 
requerimientos necesarios. 

Los donantes serán 
invitados a participar en 
la capacitación para la 
preparación de las pelucas 
oncológicas. 

Asiste y forma parte de 
esta noble causa.
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Una amistad fuerte y duradera:

El camino de las 
luciérnagas

Heriberto De La Cruz Chable. 

Jesús A. Menrod. 

La amistad es muy importante en 
nuestra vida, donde celebramos el 
amor que sentimos por nuestros 

seres queridos. 
El afecto no se compra, es muy valioso 

y no tiene precio, todos los días son 
felicidad y armonía porque convivimos 
con nuestros seres queridos.

Ser sincero y respetar las decisiones 
que tomen nuestros amigos y apoyarlos 
en todo momento.

La amistad se cultiva a través del 
tiempo y perdura a través de los años y es 
por eso que tener amigos es algo valioso 
que nunca debemos olvidar.

Sigamos cultivándola para 
fortalecerla y logremos afrontar los 
duros caminos de la vida.

Seamos como las estrellas, 
iluminando los oscuros pasajes de 
nuestra historia.

Nuestra amistad será fuerte y 
duradera.

Que nadie en el mundo la logrará 
desunir 

Unidos todos juntos alcanzaremos el 
éxito e iremos más allá del espacio.

La música inundaba el lugar mientras los invitados se movían tratando 
de seguir el ritmo. Los niños corrían de un lugar, a otro gritando y 
riendo. Entre ellos se encontraba Sofía, una niña de cinco años con 

la piel morena, una cabellera oscura como la noche que terminaba a 
mitad de su espalda, vestía un hermoso vestido azul con el que parecía una 
princesa de cuentos de hadas.

En un momento de la fiesta, aproximadamente cuando el reloj marcó 
las doce de la noche, la pequeña niña salió del salón de eventos sin que 
nadie la acompañará.

Un viento helado golpeó su cuerpo; a su corta edad aún no podía 
dimensionar los peligros que la asechaban.

Unas pequeñas luces llamaron su atención, se movían por el cielo 
mientras parpadeaban, comenzaron a bailar frente a sus ojos. Sofía se 
emocionó al ver  "las lucecillas", cómo les llamaba. Parecía que la invitaban 
a  seguirlas, mientras se movían, la pequeña, era hipnotizada por el 
balanceo rítmico. Las luces comenzaron a moverse  y la niña con ellas. 
Mientras  caminaba  sin darse cuenta se fue introduciendo a un espacio 
donde la penumbra  llenaba el lugar.

Con cada paso que daba en el camino el sonido de la música se iba 
extinguiendo, hasta que llegó un punto en el que solo se podía percibir el 
sonido de la naturaleza cubriendola. Un escalofrío entró en el cuerpo de 
Sofía. Cómo si del eco se tratara, una pequeña risa se escuchaba entre los 
sonidos de los grillos y las chicharras. Poco a poco las risas se convirtieron 
en voces invitando a la niña a unirse a ellos.

- ¡Ven a jugar! - gritaron un par de pequeños.
- Sigue caminando, no te detengas - se escuchó a continuación.
El sonido de agua corriendo se escuchaba con más intensidad, fue 

cuando Sofía se percató de lo que había frente suyo: un peligroso rio. La 
niña sintió como su cuerpo resbaló para caer dentro del agua, parecía 
que sus piernas tenía  vida propia, por más que intentaba detenerse no lo 
lograba.

La infante sintió como una mano sujetaba su vestido, antes de que 
pudiera caer en el río. Cuando por fin pudo reaccionar vio a un hombre 
con el cabello enredado y sucio con algunos arapos que llevaba por ropa y 
tenía un olor fétido.

Sofia gritó.
- Tranquila pequeña- le dijo el hombre -vas a estar bien-
La voz de aquel señor tranquilizó a Sofia. Él la tomó de la mano y 

caminó con ella… 
A la mañana siguiente por todo el pueblo se comentaba la extraña 

desaparición de una niña en la fiesta de la noche anterior, mientras su 
familia desesperada hacia intentos por encontrarla. La búsqueda se 
prólongo por varios días , hasta que por fin, tres días después encontraron 
un trozo de tela del vestido de Sofía, cerca de la parte más peligrosa del río.



www.noreste.net Cazones 3 b
Martes 14.03.2023

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz

El Instituto 
Veracruzano de 
Educación para los 

Adultos (IVEA), lanzó 
su  convocatoria para 
voluntarios que quieran 
enseñar a leer y escribir 
en Poza Rica, Castillo de 
Teayo, Tihuatlán, Cazones 
y Coatzintla.  

El Instituto 
Veracruzano de Educación 
para los Adultos (IVEA) 
busca a voluntarios 
que deseen participar 
enseñando a leer y escribir 
a personas jóvenes y 

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz

El Ayuntamiento de 
Cazones el cual es regido 
por Miguel Ángel Uribe 

Toral, en coordinación con el 
Centro de Atención Múltiple 
llevaron a cabo la realización 
del lunes cívico, en la explanada 
de Palacio Municipal.

La Regidora II, Nimbe 
Rebollo Vázquez; Regidor III, 
Rafael Vaquero Velázquez; 
Regidora IV, Mayra Estela 
Burgos Juárez; así como 
el alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, personal del 
Ayuntamiento, y Cuerpo de 
Seguridad Pública estuvieron 
presentes en el Acto Cívico 
como cada lunes, contando con 
la participación especial del 
Centro de Atención Múltiple 
"CAM" en donde alumnado 

IVEA lanza convocatoria para voluntariado

Ayuntamiento y el CAM 
Cazones realizan lunes cívico

y docentes realizaron los 
honores correspondientes a 
nuestro lábaro patrio.

El alcalde agradeció la 
participación del personal 
del CAM por haber asistido 

y llevar a cabo el lunes cívico, 
no sin antes comprometerse 
a continuar trabajando por 
las instituciones educativas, 
las cuales engrandecen al 
municipio cazoneño. 

adultas, o acompañándolos 
en su proceso educativo de 
primaria y secundaria.

Así mismo a los 
interesados se les dará 
un apoyo mensual, a las 
personas que están como 
operativos territoriales 
hay un subsidio de 5 
mil pesos mensual; el  
asesor educativo gana 
su subsidio acorde a su 
atención, él va a recibir 
100 pesos por cada persona 
que atiende, es mensual 
el subsidio. En reglas de 
operación se define que 
un asesor puede atender 
hasta 30 educandos por 
cuestión de tiempo y poder 

organizar sus actividades 
educativas y pedagógicas", 
comentó.

Se dijo que la 
convocatoria está dirigida 
a personas mayores de 
edad, con estudios de 
nivel medio superior 
o equivalente, quienes 
apoyen en la formación 
deben contar con estudios 
de licenciatura.

El Instituto 
Veracruzano de Educación 
para los Adultos indica 
que para Castillo de Teayo 
se tienen 7 lugares para 
asesores educativos y 1 
apoyo territorial, para 
Cazones existen espacio 

para  5 asesores educativos 
y 1 apoyo territorial. 

Para Coatzintla 
existen 5 espacios como 
asesores educativos 
hispanohablantes y 5 
bilingües, en Tihuatlán 
para 8 asesores educativos 
y 2 apoyos territoriales y 
para Poza Rica se requieren 
9 asesores educativos.  

Cabe señalar que los 
interesados pueden acudir 
a las conocer las sedes de la 
recepción de documentos 
en cada municipio o la 
convocatoria pueden 
consultar en Facebook 
IVEA Coordinación de 
Zona Poza Rica.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

El presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, 
mandó un mensaje 

de tranquilidad a los 
estadounidenses al recalcar 
que el sistema bancario del 
país “es seguro” y aseguró a los 
clientes de los bancos Silicon 
Valley Bank y Signature Bank 
que tendrán sus depósitos.

“Sus depósitos estarán ahí 
cuando los necesiten”, dijo en 
una breve intervención ante 
la prensa un día después de 
que los órganos reguladores 
lanzaran un plan para proteger 
los depósitos del Silicon Valley 
Bank (SVB) tras su colapso y 
que cerraran otra institución 
bancaria, el Signature Bank, 
bajo los mismos parámetros.

“Los estadounidenses 
pueden tener confianza en que 

AGENCIAS 
Irán 

Más de un centenar 
de personas fueron 
detenidas en Irán en 

el marco de la investigación 
sobre las intoxicaciones de 
miles de niñas en escuelas, un 
caso que ha conmocionado 
al país, anunciaron las 
autoridades.

"Más de 100 personas 
sospechosas de ser 
responsables de incidentes 
en las escuelas fueron 
identificadas, detenidas e 
interrogadas", informó el 
ministerio del Interior en 
un comunicado el sábado 
por la noche, difundido por 
la agencia oficial de noticias 
Irna.

El ministerio precisó que, 
entre los detenidos, algunos 
tenían "motivos hostiles" con 
el objetivo de "crear un clima 
de miedo entre el alumnado 
y de cerrar las escuelas". 
Aunque no dio más detalles, 
los arrestos tuvieron lugar en 
varias provincias, entre ellas 
las de Teherán o Qom (norte).

El ministerio menciona 

AGENCIAS 
El Vaticano

El papa Francisco 
considera como una 
nueva guerra mundial 

la de Ucrania, la tercera  
que ha estallado en algo 
más de un siglo, y consideró 
que los conflictos armados 
sirven a los intereses 
económicos, empezando 
por los de la industria del 
armamento.

En una entrevista 
concedida a la sección 
en italiano de la Radio 
Televisión Pública Suiza 

Francisco, una década por 
transformar al catolicismo

«Los estadounidenses pueden tener confianza 
en que el sistema bancario es seguro»: Biden  

Papa Francisco considera como una 
nueva guerra mundial la de Ucrania

AGENCIAS  
El Vaticano

El papa llegado “del fin del 
mundo”, como se definió 
aquel 13 de marzo de 

2013 en el balcón de la logia 
central de la basílica de San 
Pedro tras su elección, avanzó 
en su primer discurso la idea 
de una “Iglesia pobre para los 
pobres” y desde entonces todos 
los esfuerzos de Francisco se 
han centrado en reformar la 
Santa Sede para hacerla más 
transparente y efectiva, lo 
que le ha creado más de un 
enemigo.

Con un discurso en el que 
pedía acabar con la corrupción 
en la Santa Sede, con el 
centralismo vaticano y con la 
pederastia en el clero, Jorge 
Mario Bergoglio fue elegido 
en el cónclave tras la dimisión 
de Benedicto XVI, con el que 
mantuvo una inédita y no 
siempre fácil “convivencia 
papal” hasta su muerte el 
pasado 31 de diciembre.

Después de diez años de 
pontificado es hora de hacer 
un balance: ¿ha conseguido el 
papa cambiar la Iglesia?

La reforma económica
En estos 10 años, uno de 

los logros del papa ha sido la 
total reforma de la gestión 
de las arcas del Vaticano que 
habían sido objeto de enormes 
irregularidades, como se ha 
comprobado en diferentes 
juicios, entre ellos el que se 
lleva a cabo en estos meses con 
el ex Sustituto de la Secretaría 
de Estado el cardenal Angelo 
Becciu como principal 
acusado.

Con la creación de la 
Secretaría de Economía, que 
gestionará todo el patrimonio 
inmobiliario y también los 
fondos que antes estaban a 

disposición de la Secretaría 
de Estado, el papa ha dado 
transparencia y sobre todo 
control a las cuentas, que 
finalmente también son 
públicas.

La lucha contra la 
pederastia

A su llegada al “trono 
de Pedro”, el pontífice 
argentino tuvo claro que 
uno de sus objetivos era la 
lucha contra la pederastia 
en el seno de la Iglesia y la 
escucha a las víctimas, y creó 
la Comisión Pontificia para 
la Protección de Menores, a 
la que recientemente exigió 
un informe anual sobre cómo 
procede la batalla contra los 
abusos.

El viaje del papa a Chile en 
enero de 2018 fue considerada 
la verdadera línea divisoria en 
el pontificado de Francisco: 
en el país sudamericano se 
vivió un auténtico rechazo 
a la visita por la mayoría 
de sus habitantes debido a 
los escándalos de abusos, y 
la defensa del pontífice del 
obispo chileno Juan Barros, 
acusado de encubrimiento, 
endureció aún más las 
opiniones.

A su vuelta, encargó una 
histórica investigación, y en 
abril de 2018, el papa reconoció 
haber cometido “graves 
equivocaciones de valoración” 
en el caso de Barros, se reunió 
con las víctimas del sacerdote 
pederasta Fernando Karadima 
y convocó a todos los obispos 
chilenos para relevarlos de su 
cargo.

En estos años también 
ha realizado decenas de 
intervenciones de carácter 
legislativo y obligado a 
las diócesis de cada país a 
ocuparse del tema, algo que, 
sin embargo, está fallando, 

pues no en todos los países 
la Iglesia se ha tomado en 
serio obligaciones como la 
de crear centros de atención 
a las víctimas, mientras que 
en el Vaticano sigue faltando 
rapidez y transparencia para 
informar sobre los casos de 
abusos y las sentencias a los 
sacerdotes implicados.

Una Iglesia menos 
centralizada y universal

Durante casi 9 años, el papa 
y una Comisión formada por 
nueve cardenales trabajó para 
la promulgación de la nueva 
Constitución “Praedicate 
Evangelium” (Predicad el 
Evangelio) que reforma la 
administración vaticana y 
sus diferentes dicasterios 
(ministerios).

La creación del 
gran dicasterio para la 

Evangelización, en el que 
se engloba la Congregación 
para la Evangelización de 
los pueblos y el Pontificio 
consejo para la nueva 
evangelización, y que será 
presidido directamente por 
el papa, es la gran novedad de 
esta gran reforma del pontífice 
argentino.

Francisco, además, está 
dejando su herencia con la 
elección de los cardenales que 
elegirán al nuevo pontífice, 
pues ha cambiado totalmente 
la distribución geográfica 
del colegio cardenalicio con 
muchos más representantes 
de países lejanos, de Asia y 
África, que no encontraban 
espacio en la Capilla Sixtina, y 
una menor representación de 
Europa y de Italia.

La comunicación

Pobreza, migrantes, 
defensa del medio 
ambiente. Con Francisco 
se ha introducido un nuevo 
lenguaje en la Iglesia católica 
que, animada por sus discursos 
y sus viajes apostólicos, ha 
comenzado a ocuparse de 
los más necesitados, de los 
últimos, de las “periferias 
existenciales”, término 
acuñado por Bergoglio y que 
resume la dirección de su 
magisterio.

La Iglesia también ha 
empezado a hablar de acogida 
a los homosexuales y a los 
divorciados vueltos a casar, 
algo que hace algunos años era 
impensable.

La oposición
Este cambio comunicativo, 

de estilo, ha provocado que 
durante estos diez años se 

hayan desatado resistencias 
contra Francisco y el área más 
ultraconservadora de la Iglesia 
católica mostrase sin ningún 
reparo su oposición a cualquier 
decisión del pontífice.

Han sido muchos los 
ejemplos de esta oposición 
clara a Francisco, pero el 
más evidente fue la carta 
pública que cuatro cardenales 
escribieron a Francisco 
expresándole sus “dubia” 
(dudas) sobre algunos de sus 
escritos y exigiéndole una 
respuesta.

Un anónimo memorando 
que circuló entre los sectores 
de oposición al papa, y que 
se descubrió tras su muerte 
que había sido escrito por el 
cardenal australiano George 
Pell, calificaba el pontificado 
de “catastrófico”.

el sistema bancario es seguro. 
(…) En mi Administración 
nada ni nadie está por 
encima de la ley”, recalcó el 
mandatario asegurando que 
el contribuyente no asumirá 
ninguna pérdida.

El SVB, con sede en 
California, anunció el pasado 
miércoles que iba a buscar 
una ampliación de capital 
para tratar de hacer frente a 
dificultades financieras que le 
habían llevado a deshacerse de 
inversiones por valor de unos 
21 mil millones de dólares, 
con una pérdida de unos mil 
800 millones.

Ese anuncio llevó a muchos 
clientes a retirar sus fondos, 
tras lo que los reguladores 
tuvieron que cerrar el banco 
el viernes por falta de liquidez. 
Posteriormente se hundió 
la cotización bursátil de la 
compañía, lo que a su vez 

afectó al sector bancario en 
Estados Unidos y otros países.

El Departamento del 
Tesoro, la Reserva Federal 
(Fed) y la Corporación Federal 
de Seguro de Depósitos 
(FDIC) anunciaron que los 
clientes tendrán acceso a 
partir de este lunes a todo el 
dinero depositado en el SVB y 
prometieron un plan similar 
para el Signature Bank.

Biden avanzó que los 
gestores de esos bancos “serán 
despedidos” y recalcó, tal y 
como habían apuntado los 
reguladores la víspera, que 
los accionistas no estarán 
protegidos.

“Si la FDIC se hace cargo 
del banco, las personas que lo 
administran ya no deberían 
trabajar allí. (…) Los inversores 
no estarán protegidos. Se 
arriesgaron a sabiendas y 
cuando el riesgo falla los 

inversores pierden su dinero. 
Así es como funciona el 
capitalismo”, dijo.

Su comparecencia intentó 
disipar los fantasmas de la 
crisis financiera de 2008.

“Debemos reducir el 
riesgo de que esto suceda de 
nuevo”, recalcó el mandatario, 
recordando que bajo la 
Administración del también 
demócrata Barack Obama 
(2009-2017) se pusieron en 
marcha “duras exigencias” 
al sector bancario que 
retrocedieron en la del 
republicano Donald Trump 
(2017-2021).

Por ello, señaló que va a 
solicitar al Congreso y a los 
reguladores que refuercen 
las reglas para reducir las 
posibilidades de que este tipo 
de colapso suceda de nuevo y 
para proteger los empleos y los 
pequeños negocios.

(RTS) con ocasión de los 
diez años de su pontificado, 
Francisco señaló que 
actualmente nadie puede 
negar que el mundo está 
frente a una guerra de orden 
mundial ya que “todas las 
grandes potencias están 
involucradas y el campo de 
batalla es Ucrania”.

Piense que en poco más 
de cien años han habido 
tres guerras mundiales: 
1914-1918, 1939-1945 y 
ahora esta, que es una 
guerra mundial que ha 
comenzado de a pocos”, 
dijo.

Sobre las armas, el papa 
comentó: “Un técnico me 
dijo que si no se fabricasen 
armas durante un año se 
podría resolver el problema 
del hambre en el mundo. 
Es el mercado el que ha 
creado la guerra (…) Las 
guerras sirven para probar 
armamentos”.

En este sentido recordó 
la utilización en la guerra 
de Ucrania de nuevos 
tipos de drones “que están 
siendo probados, se están 
probando armas nuevas”.

“Si se probaran 
otras cosas, en favor 

del desarrollo humano, 
de la educación o de la 
alimentación, estaría bien, 
pero la atracción hacia el 
dinero es el peor enemigo 
del hombre, el diablo  
entra por el bolsillo”, 
agregó.

“Jesús dijo que no se 
puede servir a dos señores. 
O se sirve a Dios, y uno 
puede esperar que luego 
dijese al diablo, pero él no 
dice el diablo, el dice que 
o se sirve a Dios o se sirve 
al dinero. Es curioso lo que 
dice Jesús porque demoniza 
el mal uso del dinero”.



HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz  

La homologación de 
salarios y determinar 
las funciones que 

realizarán los agentes de 
tránsito y los policías viales 
y el que no se ha resuelto 
la manera para realizar 
cobros electrónicos a los 
automovilistas al momento 
de ser infraccionados 
mantienen “empantanado” 
el nuevo reglamento de 
Tránsito en Veracruz, con 
el que se pretende regular 
principalmente el uso de 
grúas en el estado, reconoció 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez. 

“Yo le había puesto fecha 
ahora en marzo, pero siendo 
honestos, por lo que vimos 
en la última reunión, les 
falta mucho por definir” dijo 
el mandatario estatal este 
lunes en rueda de prensa. 

Aunque a inicios de este 
año dijo que estaría listo 
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Sin afectaciones por 
granizada en región de Xalapa

Analizan ampliación del relleno 
sanitario de El Tronconal

Ayuntamiento mantiene 
operativos para regular 

centros nocturnos de Xalapa

Sin fecha para nuevo reglamento 
de tránsito en Veracruz; “está 

empantanado”: CGJ 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz    

A finales de este 
año o inicios del 
próximo iniciará 

la ampliación del relleno 
sanitario de El Tronconal 
para aumentar su tiempo 
de vida útil.

Así lo dio a conocer el 
alcalde Ricardo Ahued 
Bardahuil luego de que el 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz    

Tras las quejas de vecinos 
por ruido y la forma 
en que operan algunos 

centros nocturnos en Xalapa, 
el secretario del Ayuntamiento 
de Xalapa, Ramón Antonio 
Ramos Niembro dijo que 
se mantienen los operativos 
de vigilancia a través de las 
direcciones de Desarrollo 

HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz  

Luego de varias 
semanas sin lluvia, la 
tarde de este lunes se 

registIaron precipitaciones y 
caída de granizo en la región 
de Xalapa. 

La primera graniza de 
esta temporada cubrió las 
calles de La Joya, municipio 
de Acajete que colinda con la 
capital del estado. 

De igual forma se 
reportó caída de granizo en 
Coatepec y Xico. De acuerdo 
a la Secretaría de Protección 
Civil estatal, en ninguno 
de estos municipios se 
registraron afectaciones.

Aunque en algunas 
zonas de la ciudad de 
Xalapa también granizó 
y llovió, fue mínima, 
de ligera a moderada, 
igual que en Banderilla y 
Tlalnelhuayocan.

para marzo, a casi la mitad 
de este mes precisó que 
dio instrucciones de que 
se detuviera para que no 
“saliera como saliera”. 

Explicó que se deben 
definir las funciones de 
los agentes de Tránsito del 
Estado y de la Policía Vial 
en dicho tema, por lo que 
trabajan en fundamentar 
incluso quiénes de estos 
elementos que participarían 
en dichas tareas podrían 
portar armas de fuego: 

“Les volví a encargar que 
vieran la propuesta y ahí es 
donde viene este conflicto 
legal en las leyes, porque hay 
que homogenizar salarios. A 
funciones iguales, salarios 
iguales. Hay que determinar 
qué se va a hacer con la Policía 
Vial. Tenemos problemas de 
quién sí puede portar armas 
y quién no” abundó García 
Jiménez. “Eso es lo que nos 
ha empantanado un poquito, 
entre otras cosas”, reconoció. 

De igual forma mencionó 

como problema el cobro 
de forma electrónica que 
se busca que se realice  en 
el punto de la infracción 
para darle oportunidad al 
conductor que ahí mismo la  
cubra sin pagar el servicio 
de arrastre de grúas, que 
es el principal motivo de 
la modificación al actual 
reglamento: 

“Sigue siendo un 
problemón, de que te 
multan, pero si no la pagas 
ahí, se llevan tu vehículo y 
terminas pagando la multa 
y luego el arrastre, como 
queremos disminuir ese tipo 
de cosas, porque hay abusos”. 

Cuitláhuac García 
expuso que si bien, se 
privatizó ese servicio, 
actualmente las empresas de 
grúas, estas “no le dan chance 
de defenderse a la gente y les 
cobran lo que quieren” sin 
dar comprobantes o facturas. 

Dijo que aunque no es 
sencillo el tema, se sigue 
trabajando para concluirlo.

Cabildo aprobó contratar 
una empresa especializada 
para que haga los 
estudios para un proyecto  
ejecutivo.

"Una vez que tengamos 
las condiciones del 
proyecto ejecutivo para 
que cumpla con la norma 
ambiental y constructiva 
yo creo que empezaremos a 
final de año y principios del 
otro" explicó. 

Económico, Medio Ambiente, 
Protección Civil, Seguridad 
Ciudadana y Tránsito 
Municipal y, de ser necesario, 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado.

Insistió en que todos los 
empresarios deben respetar los 
horarios de funcionamiento, 
niveles de ruido permitidos y 
no vender bebidas alcohólicas 
a menores: “No hay permisos 
para nuevas aperturas, se están 

regulando los horarios con el 
fin de no generar molestias 
y evitar problemáticas que 
afecten a vecinas, vecinos y a las 
personas en general” expuso.

Las inspecciones a cargo 
de la actual administración 
iniciaron el año pasado y 
seguirán con la aplicación de 
sanciones económicas, cierres 
temporales, definitivos y 
hasta la pérdida de las cédulas 
de empadronamiento para 

quienes se encuentren fuera 
de reglamento: “Se trata de 
poner orden y dar certeza a 
la población para mejorar 
el ambiente ciudadano, 
especialmente después de la 
pandemia que tanto afectó el 
desenvolvimiento social”. 

El funcionario advirtió que 
la venta de alcohol y permitir 
la entrada a menores de edad 
implica la clausura inmediata 
del negocio.
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Lozoya maniobra legalmente para suspender 
juicio en su contra por Odebrecht

«Nuestras felicitaciones a Guillermo del 
Toro. Es un orgullo para México”: AMLO

Empresario Gustavo 
de Hoyos, la nueva 

‘corcholata’ presidencial

AGENCIAS 
Ciudad de México

Emilio Lozoya, exdirector 
de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), promovió este 

lunes un amparo para frenar el 
juicio por el caso de corrupción 
de la brasileña Odebrecht en 
México.

De acuerdo con su 
abogado, Miguel Ontiveros, 
el exdirectivo presentó la 
demanda de amparo para que 
se determine a qué institución 
se le debe reparar el daño y así 
suspender el juicio penal en 
contra de Lozoya.

«El día de hoy promovimos 
un amparo con la finalidad de 
que se determine la calidad 
de las víctimas, la calidad de 
las personas ofendidas y que 
se proceda a la reparación 
del daño, lo que queremos 
es hacer una reparación del 
daño integral, completa al 100 
%”, dijo el litigante previo a la 
audiencia programada para 
este lunes en el Reclusorio 
Norte.

Ontiveros señaló que 
Lozoya solicitó que se proceda 
a la reparación del daño en el 
caso de Odebrecht y en el caso 
Agronitrogenados.

«Esa es la manifestación 
que le vamos a formular al 
señor juez de la causa y para lo 
cual solicitamos fecha y hora 

REDACCIÓN NORESTE  
CDMX 

El empresario Gustavo 
de Hoyos Walther 
oficializó su destape 

como aspirante a la 
presidencia de México en 
2024.

El ex presidente nacional 
de Coparmex asegura que 
no es igual que los otros 
políticos aspirantes a la 
presidencia del país.

Este lunes se presentó 
como otro posible candidato 
a la silla presidencial.

A través de tres videos 
asegura tener los mismos 
intereses que la población 
electoral del país y se postula 
como una persona capaz 
de afrontar algunos de los 
principales problemas que 
aquejan al territorio como 
la delincuencia, migración, 
violencia de género, entre 
otros.

«Los mexicanos 
estamos hasta la madre de 
los políticos. Sexenio tras 
sexenio nos han demostrado 
que son unos incompetentes”, 
aseguró el expresidente de la 

AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
felicitó al cineasta 

mexicano Guillermo del Toro 
por conseguir el premio a 
Mejor Película Animada en 
la 95 edición de los Premios 
Óscar.

Al inicio de la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, 
López Obrador calificó a Del 
Toro como un “excepcional 
cineasta” y un “orgullo para 

Coparmex.
“¿Qué pasaría si uno de 

nosotros se levanta para 
tomar las riendas de este 
país? Alguien que sienta lo 
mismo que nosotros. A mí 
me preocupa mi familia, 
mi trabajo y mi país, tengo 
la misma sangre que tú, 
alguien que no está podrido 
de poder”, dice con tono 
firme en otro de sus videos.

En su perfil de Twitter 
con casi 160 mil seguidores, 
se describe como “norteño, 
ciudadano, empresario, 
abogado en el bufete 
De Hoyos y Avilés y un 
“impulsor de un México 
ganador”,

Gustavo de Hoyos 
Walther es Licenciado en 
Derecho por la Universidad 
Autónoma de Baja California 
y en Administración de 
Empresas por CETYS-
Universidad.

De acuerdo con su 
perfil de LinkedIn, funge 
actualmente como director 
general de la empresa de 
servicios legales “De Hoyos y 
Avilés” (DHA) con operación 
multiregional en México, 

y participa en empresas 
de proveduría industrial, 
comercialización de activos 
financieros, infraestructura 

urbana y servicios de 
hospitalidad.

Fundó y actualmente 
preside los consejos de 

Alternativas por México y el 
Consejo Nacional de Litigio 
Estratégico, A.C. Ha sido 
Consejero en los Consejos de 

Administración de diversas 
entidades como Infonavit, 
Bancomext, Conacyt, 
Conalep e Infonacot.

para los efectos de que se señale 
a quién y a qué cuenta depositar 
la reparación del daño que 
supera los 200 millones de 
pesos”, explicó.

El viernes pasado, el juez 
de control Gerardo Genaro 
Alarcón determinó que se 
iniciaría la apertura a juicio 

oral de Lozoya por el caso 
Odebrecht, luego de que los 
representantes legales de 
la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) y de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) se 
negaron a llegar a un acuerdo 
reparatorio.

Ante esta situación, 

Ontiveros pidió al presidente 
mexicano, Andrés Manuel 
López Obrador, que se les 
permita proceder a la firma de 
este proceso reparatorio, pues 
“esa es la única postura” de 
Emilio Lozoya.

“El día de hoy se presentó 
esa demanda de amparo con 

lo cual se abrirá un tiempo 
prudente para concluir las 
negociaciones y vernos aquí 
de nuevo para cubrir el daño”, 
afirmó.

Se tiene programado que 
este lunes continúe la audiencia 
intermedia, en la que podría 
dictarse auto de apertura a 

juicio contra el exfuncionario.
Además del juicio por 

el caso Odebrecht, Lozoya 
enfrenta un segundo juicio 
por la compra a sobreprecio 
de la planta chatarra 
Agronitrogenados al 
empresario Alonso Ancira, 
dueño de Altos Hornos de 
México (Ahmsa), a cambio de 
sobornos.

La compra de 
Agronitrogenados -una 
planta que llevaba 14 años 
abandonada- costó al Gobierno 
en 2013 cerca de 650 millones 
de dólares en total, según datos 
de la Auditoría Superior de la 
Federación.

Por ambos casos, la 
Fiscalía mexicana pedía 
una condena de 54 años de 
prisión para el exfuncionario 
que encabezó a Pemex en la 
pasada Administración. Sin 
embargo, la defensa legal 
de Lozoya busca evitar que 
Pemex sea considerado como 
afectado y pueda evadir esta 
responsabilidad.

Lozoya, quien fue arrestado 
en España a principios de 
2020 y extraditado a México 
a mediados de ese año, tiene 
dos casos abiertos ante la 
Justicia mexicana, ambos por 
corrupción y es el principal 
implicado del escándalo de 
sobornos de Odebrecht en 
México. 

México”.
“Felicitaciones a 

Guillermo del Toro, director 
de cine mexicano por el 
Premio Oscar con la película 
Pinocchio”, argumentó.

«Nuestras felicitaciones 
a este mexicano excepcional, 
cineasta. Es un orgullo para 
México”, puntualizó.

La película “Pinocchio“, 
del mexicano Guillermo del 
Toro, consiguió el domingo el 
Óscar al mejor largometraje 
animado en la 95 edición de 
los Premios de la Academia 

de Hollywood.
El mexicano regresó a los 

Óscar tan solo un año después 
de que su filme “Nightmare 
Alley”, recibiera una 
nominación a mejor película, 
aunque desde 2018 -con “The 
shape of water”-, el director no 
había vuelto a tomar entre sus 
manos un nuevo Óscar.

Del Toro venció a las cintas 
“Turning Red” de Domee 
Shi; “Puss In Boots: The Last 
Wish”, de Joel Crawford y 
Januel Mercado; “The Sea 
Beast” de Chris Williams, y 

“Marcel The Shell With The 
Shoes on”, de Dean Fleischer 
Camp.

“Pinocchio”, una 
coproducción entre Estados 
Unidos, México y Francia, 
también fue dirigida por 
Mark Gustafson y está basada 
en el cuento clásico de Carlo 
Collodi, pero ambientada 
en el contexto de la Segunda 
Guerra Mundial (1939-1945).

En la cinta Del Toro hace 
una oda a la desobediencia y 
la narrativa navega entre la 
dualidad de la vida y la muerte.
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Precio $8.00

Darán promoción a los 
Pueblos Mágicos durante 

Cumbre Tajín 2023

Garantizada la seguridad en Cumbre Tajín 

Listos los festejos para 
San José en Espinal 

Realizan descacharrización 
previo a Cumbre Tajín 2023

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Para potenciar la 
presencia como destino 
turístico y fortalecer la 

economía de los papantecos, 
el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez se reunió con  los 
integrantes del Comité 
Pueblos Mágicos, a fin de 
organizarse de cara a la 
realización de la Cumbre 
Tajín 2023.

El presidente municipal, 
Eric Domínguez Vázquez, 
explicó que el objetivo 
es mostrar a quienes los 
visitantes,  la riqueza  
cultural y la anfitronia, tanto 
en hotelería, restaurantes y 
servicios relativos al sector 
turístico.

Destacando que  pretende 
durante Cumbre Tajín 2023, 
dar promoción a este Pueblo 
Mágico, poniendo en marcha 
diversas actividades en el 
centro histórico, para atraer 
la atención de  los turistas.

Indicó que en las 
instalaciones del parque 
temático Takilhsukut, se 
van a presentar  seis Pueblos 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Las autoridades de 
Salud Municipal y  
Jurisdicción Sanitaria 

Número Tres, dieron el 
banderazo de inicio en el 
corredor turístico Cumbre 
Tajín,  para la eliminación 
de criaderos del mosco 
transmisor del Dengue, 
Zika y Chikungunya.

La actividad  de salud,  

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

Del 17 al 26 de marzo se 
va a estar desarrollando 
en Espinal, la feria 

patronal en honor a San José, 
“Cultura y Tradición”, las 
autoridades municipales están 
supervisando los últimos 
detalles para que todo salga 
conforme a lo programado.

Para la inauguración de 
la feria que está programada 
para el 17 de marzo destaca la 
presentación de una muestra 
gastronómica, elevación de 
globo de papel china en honor 
a San José, la coronación de la 
reina de la feria patronal, entre 
otras actividades más.

Para el  domingo 19 de 
marzo, se va festejar al Santo 
Patrono San José, con las 
mañanitas y misa,  tradicional 
cabalgata, procesión por las 
principales calles, danza de 
los Voladores, encuentro de 
danzas, quema tradicional del 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Mediante el trabajo 
coordinado de los tres  
niveles de gobierno, 

el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, dio a conocer que se 
tiene garantizada la cobertura 
de seguridad para la realización 
del evento Cumbre Tajín que 
arrancará el próximo 21 de 
marzo.

Durante su encuentro 
semanal con medios 
informativos, el Presidente 
Municipal, abordó el tema 
de la cobertura policial, de 
protección civil y sanitaria que 
se tiene implementada para 

Mágicos, como  Xico, 
Coatepec, Zozocolco de 
Hidalgo, Coscomatepec, 
Orizaba y Papantla, donde 
se va a colocar un stand 
de promoción, para que 
propios y extraños conozcan 
las bellezas de cada uno de 
esos municipios, que tienen 
grandes atractivos turísticos 
y son ricos en cultura y 
tradiciones.

Eric Domínguez, 
comentó que los integrantes 
del Comité Pueblos Mágicos, 
están de acuerdo en participar 

en todas las actividades 
que se tienen programadas 
y se  comprometieron 
a embellecer los 
establecimientos que se 
ubican en el centro histórico.

Por último explicó que se 
va a ofrecer la mejor atención 
a los visitantes que vengan a 
disfrutar de las actividades 
que se tienen programadas 
durante el desarrollo de 
Cumbre Tajín 2023, tanto 
en el corazón de Papantla 
como en el parque temático 
Takilhsukut.

este festival y resaltó que tras 
dos reuniones se ha definido 
la logística para tales servicios 
que darán tranquilidad a los 
asistentes en las poco más de 
1300 actividades a desarrollarse, 
tanto en el parque temático 
Takilhsukut, como en el centro 
histórico de Papantla.

Destacó acciones como las 
jornadas de eliminación masiva 
de criaderos que este domingo 
efectuaron en coordinación 
con la Jurisdicción Sanitaria 
III en las inmediaciones del 
parque Takilhsukut. 

Hizo énfasis en los 
programas de respuesta 
inmediata por parte de 
Protección Civil en donde 

conjuntamente se trabajará con 
Gobierno del Estado.

En tanto que en la  
seguridad policial, Domínguez 
Vázquez, comentó que hay 
en promedio mil elementos 
destinados a tal responsabilidad 
entre diversas corporaciones y 
pertenecientes a los 3 niveles 
de gobierno,  enfatizó que la 
cobertura se dará dentro y fuera 
del parque temático así como 
en el centro histórico de esta 
ciudad.

Tal operativo será paralelo 
a los ya establecidos en el 
municipio. Además a tal 
tarea se suman 121 unidades 
móviles, dos helicópteros, siete 
ambulancias y dos pipas.

castillo y baile popular.
Otra de las actividades que 

destacan para los días de la feria, 
es la coronación de la reina y 
desfile de la primavera, misa en 
los cerritos, concursos diversos, 
lucha libre, cuadrangulares, 
huapangueada.

Sobre la feria patronal en 
honor a San José, el alcalde, 
Paulino Salinas Salgado, 

mencionó que se está 
trabajando para que  todo salga 
conforme a lo programado, 
se tienen previstas varias 
actividades que darán realce a 
la fiesta del pueblo, destacando  
la participación de la cultura 
y  la presentación de las 
danzas, que forman parte de 
la tradiciones y costumbres de 
este pueblo originario.

se realizó previo al inicio de 
Cumbre Tajín 2023, para 
mantener todos los espacios 
limpios y erradicar el ciclo de 
reproducción de estos insectos, 
con la ayuda de los habitantes 
limpiando y sacando objetos 
donde se almacena  agua. Se 
contó con la participación 
de la regidora de Salud,   
Lourdes del Rosario Muñoz 
Fuentes, el secretario técnico 
del Fideicomiso Público  de 
Administración y Operación 

del parque temático 
Takilhsukut Jaime Limón 
Hernández, integrándose 
personal de Servicios Públicos 
Papantla, Dirección de Salud 
Papantla, el Centro de Salud 
de la comunidad el Tajín, así 
como agentes municipales de 
comunidades aledañas.

Dichas tareas de limpieza 
se van a estar aplicando 
también en las comunidades 
de El Chote, Tlahuanapa, 
Gildardo Muñoz y Morgadal.
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En Juegos Estatales Conade

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

AGENCIAS  
Ciudad de México 

De manera sorpresiva, 
Cruz Azul anunció 
el cese de Nicolás 

Morales como entrenador 
de su equipo femenil a 
pocas horas de encarar el 
partido de la Jornada 9 de 
la Liga Mx Femenil. ante 
Necaxa en Aguascalientes, 
el cual está programado a 
las 17:00 horas.

En un breve tuit 
publicado por la cuenta 
oficial del equipo femenil, 
La Máquina informó: “A 
partir de hoy, el profesor 
Nicolás Morales deja de ser 
técnico del primer equipo 
femenil. Agradecemos su 
entrega y le deseamos éxito 
en sus futuros proyectos”. 

De nueva cuenta, la disciplina del karate logró ser una de las que destacaron en la actividad del pasado fin de semana 
dentro de las finales estatales de los Juegos Veracruz Conade 2023, logrando cosechar una gran cantidad de medallas 
de oro en kata y kumite.

Contando con 14 medallas doradas, Poza Rica se trae una vez más el primer lugar por municipios como ya se ha hecho 
costumbre gracias al gran trabajo por parte de los entrenadores y profesores, al igual que el gran esfuerzo de los jóvenes 
exponentes de esta disciplina deportiva. P.2M

Cruz Azul 
femenil se 
queda sin 

DT previo a 
la jornada 9 

Fichaje de lujo: 
Raiders contrata 

a la estrella 
Garoppolo

Sin dar mayores detalles 
de esta decisión, incluso 
se sabe que el entrenador 
ya no hizo el viaje con las 
jugadoras a Aguascalientes.

Después de ocho juegos 
disputados bajo el mando 
de Morales, Cruz Azul 
femenil había sumado 
ocho puntos producto 
de dos victorias, cuatro 
empates y dos derrotas, 
por lo que se ubicaba en la 
décima posición de la tabla 
general, con la posibilidad 
de meterse a puestos de 
Liguilla si vence esta tarde 
a Necaxa.

Nicolás Morales fue 
promovido en este torneo al 
conjunto femenil, luego de 
haber dirigido el semestre 
pasado a la categoría sub 18 
de La Máquina.Destacada 

participación de 
pozarricenses

AGENCIAS                           
Estados Unidos   

Las Vegas Raiders 
contrataron hoy lunes 
a la estrella de la NFL, 

el quarterback Jimmy 
Garoppolo, por tres años y 67.5 
millones de dólares.

Los Raiders requerían de 
un quarterback que tomara el 
comando del equipo luego de 
la baja de Derek Carr, a quien 
cortaron el mes pasado y fue 
firmado por los New Orleans 
Saints hace una semana.

Jimmy Garoppolo quedó 
fuera de los San Francisco 
49ers el 1 de febrero. El 
veterano de 31 años, quien 
obtuvo dos anillos de campeón 
en los Super Bowls XLIX y LI 
como suplente de Tom Brady 
en los New England Patriots, 
jugó para los 49ers entre 
2017 y 2022. El mariscal de 
campo nacido en Arlington 
Heights, Illinois, llevó a los 
gambusinos al Super Bowl 
LIV que perdieron ante los 
Kansas City Chiefs.

Jimmy perdió la titularidad 
en San Francisco antes del 
inicio de la temporada 2022 
ante Trey Lance, de 22 años, 
pero recuperó el puesto luego 
de que en la semana dos de la 
campaña Lance se fracturó el 
tobillo.

Garoppolo mantuvo al 
equipo rumbo a los playoffs, 
pero en la semana 13 también 
se fracturó un tobillo, lesión 
que lo dejó fuera de la 
temporada. Ante las buenas 
actuaciones que su sucesor, el 
novato Brock Purdy, tuvo con 
los 49ers, Jimmy fue liberado 
para contratarse con otro 
equipo.

En 11 apariciones en la 
temporada 2022, completó 
el 67 por ciento de sus pases, 
acumuló dos mil 437 yardas, 
16 anotaciones y cuatro 
intercepciones.

En 57 aperturas en su 
carrera, conectó el 67.6 por 
ciento de sus envíos para 14 
mil 289 yardas, 87 touchdowns 
y 42 intercepciones.

Ahora, el exestrella de 
Eastern Illinois del futbol 
colegial se reunirá en Las Vegas 
Raiders con el entrenador en 
jefe Josh McDaniels, quien 
fue su coordinador ofensivo 
mientras jugó en los New 
England Patriots entre 2014 y 
2016.

Con la llegada de 
Garoppolo los Raiders esperan 
ser contendientes para arribar 
al Super Bowl LVIII que se 
jugará en febrero de 2024  
en su hogar, el Allegiant 
Stadium ubicado en Paradise, 
Nevada.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El gran partido por 
el campeonato de la 
máxima categoría de la 

Liga "EMA" se llevó a cabo en 
el diamante "Lorenzo Ichante" 
en punto de las 4:00pm donde 
se medirían fuerzas los 
equipos de Juanchos vs Víctor 
Benavides R8, obteniendo la 
victoria y el campeonato el 
cuadro de los Juanchos con 
pizarra final de 8-7.

Un juego lleno de 
volteretas en el marcador 
donde los equipos hicieron 
grandes jugadas, sería el 
equipo visitante Víctor 
Benavides RB el que abriría 
el marcador anotando en la 
primera entrada 3 carreras 
producto de un largo home 
run con dos abordo de Jesús 
Peruyero.

Al cierre de la primera 

EDWIN GONZÁLEZ  
Tihuatlán, Veracruz         

Con marcador de cuatro 
goles a dos (global 8-3) 
los Amigos de Chepa 

Ugalde Coyame Plan de Ayala 
se impusieron el jueves en el 
campo “Sebastián Rojas” a los 
verdiblancos del Súper Star 
y así colocarse en su tercera 
final, donde buscarán su tercer 
título consecutivo en el Tercer 
Torneo Intersemanal de 
Futbol Veteranos 32 y Más.

 Ángel Flores se encargo 
de abrir el marcador apenas 
al minuto 4 de acción para así 
poner global 5-1, más adelante 
Jorge Zamora marcaría el 2-0.

El Jarocho Angel Rodríguez 
anotó par de tantos para la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

De nueva cuenta, la 
disciplina del karate 
logró ser una de 

las que destacaron en la 
actividad del pasado fin de 
semana dentro de las finales 
estatales de los Juegos 
Veracruz Conade 2023, 
logrando cosechar una gran 
cantidad de medallas de oro 
en kata y kumite.

Contando con 14 
medallas doradas, Poza Rica 
se trae una vez más el primer 
lugar por municipios como 
ya se ha hecho costumbre 
gracias al gran trabajo por 
parte de los entrenadores 
y profesores, al igual que 
el gran esfuerzo de los 
jóvenes exponentes de esta 
disciplina deportiva.

Poza Rica se trajo en la 
edición 2022 un total de 12 
medallas de oro, mientras 
que en este 2023 logró 
aumentar su cosecha con 14, 
por parte del Club Toyama 
de karate a cargo del 
profesor Ricardo Servín, se 
obtendrían cuatro medallas 
de oro, mientras que  
por parte del Samurái 
Club del profesor Rubén 
Jonguitud serían 10 
medallas doradas.

Dentro de la actividad 
en el centro de raqueta del 
Instituto Veracruzano del 
Deporte ubicado en Boca 
del Rio Veracruz, el Samurái 
Club conseguiría el primer 

Torneo Intersemanal de Futbol  
Veteranos 40 y Más 

“Copa Metropolitana”
Jornada 5

Martes 14 de marzo
Profe Juan López Gasca 

17:00 Amigos del Gasca Vs Galgos Soto 
INDE MAC IPC

Jueves 16 de marzo
Profe Juan López Gasca

17:00 Galaxy Roma VS Amigos de Chere
Dobermans Dupont gana a LazCar 

Descansa: ExPetroleros de PR Ugalde 
Coyame

lugar en kata con Daira 
Hernández y Gabriela Pérez, 
mientras que en equipo 
juvenil menor femenil 
conseguiría el primer lugar 
con Gabriela Pérez, Victoria 
Yamada y Samantha 
Cerecedo, por su parte el 
equipo juvenil superior 
femenil conformado por 
Kenia Gaona, Paola Morales 
y Lluvia Ramírez también 
obtuvieron el primer lugar, 
Alan Ramírez y Dylan 
González destacaron en 

primer lugar en kata 
varonil, mientras que en 
femenil, Victoria Yamada 
obtuvo el tercer lugar en 
kara y en kumite en la 
juvenil menor femenil, al 
igual que Rodolfo Pérez 
con dos terceros lugares en 
la juvenil superior, también 
Ángel Felipe Jiménez se 
trajo para Poza Rica dos 
terceros lugares.

Por su parte el Club 
Toyama de karate se impuso 
con Marlene Carolina 

Miranda consiguiendo un 
segundo lugar en kata y un 
segundo lugar en kumite 
en la categoría cadete -61kg, 
Roberto Rivera Rodríguez 
primer lugar en kumite 
en la cadete, mientras que 
en la menor, Luis Eduardo 
Alemán Vicente el primer 
lugar en kata y en kumite 
en -61kg, cerrando la U21 
con Juan Pablo Ochoa 
consiguiendo el primer 
lugar en kata y segundo 
lugar en kumite en -60kg.

solitario por el jardín central 
por parte de Demirel Herrera 
y en otra jugada pisaría el 
home Alejandro Abid al cierre 
de la 5ta Juanchos anotaría 
1 carrera más y poner el 
marcador hasta ese momento 
7-6 aun a favor de Juanchos.

En la 6ta entrada ninguno 
de los dos equipos se haría 

daño lo que ponía a 3 outs 
del campeonato al equipo de 
Juanchos.

Al abrir la 7ma entrada 
con 1 out el equipo de Víctor 
Benavides R8 embasaria a 
Polo Barrios y entraría de 
cambio Iván Cortes quien a su 
vez empataría el juego cuando 
Demirel Herrera dio de hit 
al center fielder que llevaría 
a la gente a la locura pero 
faltaría aun el cierre del local 
Juanchos.

En bola ocupada Pedro 
Lugo se pondría en la 1ra 
base y entraría a correr 
Juan González, Víctor Pérez 
daría de hit para poner 
corredor en 1ra y 2da cuando 
vendría Christian Cruz que 
se convertiría en el héroe 
del partido dando de hit al 
center filder y de esta manera 
entraría Juan González con 
la carrera del título para el 
equipo de Juanchos.

entrada Juanchos anotaría 
en una ocasión al pisar el 
home Joaquín Guzmán, en la 
segunda entrada no se harían 
daño.

Al abrir el tercer 
capítulo el equipo de Víctor 
Benavides R8 anotaría de 
nueva cuenta en los spikes de 
Jesús Peruyero, al cierre de la 

misma entrada el equipo de 
Juanchos descontaría con dos 
carreras pisando el home José 
Sosa y Alejandro Gonzales 
que pondría al cierre de la 
3ra entrada el marcador 4-3 a 
favor de Víctor Benavides R8.

Al abrir la 4ta entrada 
Víctor Benavides R8 se iría 
en blanco y el equipo de 

Juanchos aprovecho y en el 
cierre de la misma anotaría 
en tres ocasiones y así darle la 
vuelta al marcador y ponerse 
arriba Juanchos 6-4. 

Al abrir la 5ta entrada 
Víctor Benavides R8 se 
acercaría en el marcador 
al anotar en 2 ocasiones 
producto de un home run 

causa local, descontando por 
los verdiblancos del Súper Star 
los tocayos Edwin “Colombia” 
Betancourt y Edwin Arvizu.

El cuerpo arbitral estuvo 
conformado por Osiel Carballo 
Miyan, apoyado en las bandas 
por sus asistentes Ricardo 
Moreno y Víctor Manuel 
Leal, miembros destacados del 
colegio Poza Rica.

Buen partido de gran nivel 
técnico en estas semifinales 
se vieron, lo que augura una 
gran final de poder a poder y 
un atractivo duelo por el tercer 
lugar.

Para el jueves 23 de marzo 
será la gran final de veteranos 
32 y más entre CYASA 
LazCar ante Amigos de Chepa 
Coyame Ugalde, el de tercer 

lugar entre Súper Star contra 
Parcela 14 y el juego de estrellas 
de Veteranos 40 y Más.

Amigos de Chepa Ugalde 
Coyame Plan de Ayala cuenta 
con una gran plantilla de 
exjugadores profesionales y sin 
duda será un lujo verlos jugar. 

Cabe mencionar que 
antes de la gran final se harán 
entrega de 15 merecidos 
reconocimientos a destacados 
entrenadores de Poza Rica, 
Tihuatlán y Coatzintla, que 
se darán a conocer en los 
próximos días.
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Niurka aparece junto a 
Geros; así puso nervioso 

al novio de Mona

"Sólo las ballenas 
pueden nadar en 

aguas profundas": 
Brendan Fraser

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Niurka, famosa 
v e d e t t e , 
s o r p r e n d i ó 

a sus seguidores al 
aparecer con Mona 
y Geros, influencers 
guanajuatenses. La 
Mujer Escándalo tuvo 
un encuentro con 
Geros, quien se ha 
declarado como fan de 
la cubana. 

Fue a través de redes 
sociales en donde se 
compartió un poco de 
cómo la pasó Geros en 
compañía de Niurka.

Con un enlace en 
vivo, Geros se dijo 
nervioso por estar cerca 
de su estrella favorita. 
Por ello, se viralizó el 
momento.

“Nervioso porque 
me tiene todo abrazado”, 
dijo Geros.

“Ay yo puedo ser 
tu mamá, mi amor, 
yo tengo 55 años”, 

respondió Niurka.
“Pues ¿no me quiere 

adoptar? Yo quiero ser 
otro pitbull, yo quiero 
comer salmón”, reveló 
Geros entre risas.

Durante la charla, 
Geros confesó que se 
tatuó la cara cuando 
su papá murió. Ante 
ello, Niurka bromeó y 
compartió que si ella 
se tatuara la cara, los 
haters no pararían en 
tirarle. Por otro lado, 
la vedette lo cuestionó 
sobre qué pasaría si 
termina con Mona y el 
tatuaje que tiene en su 
honor en la cara.

“Me lo dejaría, 
porque es mi primer 
amor”, dijo Geros.

“¿El amor de tu 
vida?”, preguntó Niurka.

“Exacto”, respondió.
“Mona como lo 

dejes te coso el cho.. y 
el fundi.., te cancelo 
los hoyos”, lanzó la 
advertencia Niurka a 
Mona.

MILENIO DIGITAL 
Ciudad de México 

Este 12 de marzo en 
los premios Oscar 
el actor Brendan 

Fraser fue el ganador a 
la categoría Mejor Actor, 
esto luego de su actuación 
en La Ballena, la película 
que lo llevó a resurgir 
entre las personalidades 
del cine.

Brendan -de 54 
años- ha tenido diversos 
éxitos a lo largo de su 
carrera, incluso al actor 
de origen estadunidense 
se le catalogó como un 
sex symbol en la década 
de los 90 por su atractivo 
físico que robó miles de 
suspiros.

A Brendan se 
le encasilló en el 
estereotipo de chico 
guapo pese a que sus 
actuaciones -aunque del 
más cómico o sencillo 
papel se tratara- fuesen 
impecables, por ello la 
nueva producción a la 
que se unió ha cerrado 
más de una boca y 
comprobado el talento 
de Fraser.

Este fue su discurso

llevarme por este viaje 
por algo que me hace 
sentir brillante, esto tocó 
nuestros corazones". 

El actor dijo que esto 
resulta un momento 
crucial en su vida porque 
se refleja en las ballenas, 
tal cual es el nombre 
de la que protagonizó y 
lo llevó a la cima en su 
carrera.

"Me da muchísimo 
gusto compartir este 
premio, solo las ballenas 
pueden nadar en las 
aguas profundas y yo 
empecé en este negocio 
hace 30 años y fue fácil 
al principio y después no 
hubo las oportunidades 
y todo paró". 

Finalmente agradeció 
a todo el equipo y 
compañero que hicieron 
posible su regreso, lo 
cual entre lágrimas dejó 
claro con gran emoción.

"Quisiera agradecer 
por permitirme regresar, 
a los compañeros y 
permitirme resurgir 
para poder volver a 
ser avistado, los amo. 
Gracias a todos otra vez, a 
todos ustedes, me siento 
muy agradecido".

El premio a Mejor 
Actor se lo llevó Brendan 
Fraser, luego de su regreso 

a la pantalla grande en 
un género totalmente 
diferente: 

"Esto es lo que el 
multiverso aparece o 
parecer ser, le agradezco 

a la Academia por el 
estudio y esta película, me 
siento muy agradecido por 
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Franco Escamilla estará 
en el Vive Latino 

AGENCIAS 
Ciudad de México  

Gran polémica es la 
que ha causado el 
comediante mexicano 

Franco Escamilla luego de que 
emitiera unos comentarios 
que han sido señalados como 
machistas en uno de sus 
monólogos, incluso se ha 
vuelto tendencia nacional y 
han pedido cancelarlo.

A pesar de que su nombre 
se ha mantenido durante más 
de dos días en las tendencias 
de redes sociales, Franco 
Escamilla ha hecho caso 
omiso a todo eso y fue el pasado 
domingo 12 de marzo que 
compartió a través de sus redes 
sociales que se presentará en el 
festival Vive Latino.

“Aquí Franco Escamilla 
para invitarlos, tendremos 
Batalla de Campeones este 
19 de marzo en el festival 
Vive Latino. Reportando 
desde Argentina, Lobo 
López, perras”, mencionó el 
comediante.

En la publicación, que  
ya cuenta con más de 100  
mil reacciones, sus 
seguidores se mostraron 
muy emocionados por el 
show. Mientras que eran 
contados los internautas que 
le reclamaban su actitud por 
el video que se ha hecho viral 
en redes.

Franco Escamilla se estará 
presentando en el escenario 
Claro Música del Vive Latino 
el próximo domingo 19 de 
marzo a las 20:30 horas.

AGENCIAS 
Ciudad de México  

Luego de protagonizar 
un emotivo 
reencuentro durante 

el programa Hoy con su 
ex esposo Erik Rubín, la 
famosa conductora Andrea 
Legarreta informó que se 
ha contagiado nuevamente 
de covid-19.

Fue mediante una 
historia en su cuenta de 
Instagram que la reconocida 
conductora informó que, 
una vez más, dio positivo a 
covid-19.

En un corto video, 
Legarreta mostró una 
prueba rápida de Covid-19 
con el resultado arrojado 
en positivo. Asimismo, 
mostró una fotografía suya 
posando junto a la dicha 
prueba acompañada de la 
popular canción Oh-No 
de Capone, así como con 
el texto “¿Otra vez?, nooo”. 
Hasta el momento, Andrea 
no ha dado más detalles 
sobre esta enfermedad que 
nuevamente la ha atacado.

Cabe mencionar que 
esta no es la primera vez 
que Andrea contrae el 
virus. Fue el 31 de agosto de 

Andrea Legarreta 
vuelve a contraer 

Covid-19 
2020 cuando la conductora 
dio a conocer que había sido 
infectada por primera vez, en 
esos tiempos aún no existían 
las vacunas en contra de la 
brutal enfermedad.

En aquel tiempo, el 
contagio de Legarreta 
resultó ser el primero dentro 
del programa matutino 
emitido por Televisa. Luego 
de ser diagnosticada, se 
supo que Andrea había sido 
hospitalizada debido a una 
neumonía derivada del 
coronavirus.

Andrea se reencuentra 
con Erik Rubín

Este nuevo contagio se 
da justamente después de 
participar en el programa 
Hoy junto a su ex pareja Erik 
Rubin. Fue en la sección de 
La Tina del programa Hoy de 
Televisa, en donde se llevó a 
cabo esta entrevista en donde 
Legarreta y Rubín hablaron 
frente a las cámaras tras 
anunciar su separación.

En un inicio, Legarreta 
lanzó algunas preguntas 
ligeras, por ejemplo en dónde 
le dan más cosquillas y si se 
ha tomado fotos en el baño. 
Sin embargo, el emotivo 
momento se dio cuando 
Andrea le preguntó sobre si 

en algún momento imaginó a 
la Princesa Tibetana.

¿Imaginaste a la princesa 
tibetana?, preguntó Legarreta. 

“Ya la conocía de joven 
-refiriéndose a ella-, pero sí 

me gustabas, te visualicé”, 
respondió.

Redes piden cancelar a 
Franco Escamilla

Franco Escamilla se volvió 
viral luego de que un usuario 
de Twitter recuperara un video 
del 28 de diciembre de 2022 en 
donde presentaba un capítulo 
de su podcast Toy Aburrido.

En el video Franco hablaba 
de lo que quieren los hombres 
en una relación; “los hombres 
quieren cosas muy básicas”. 
Incluso sugirió a las mujeres 
“checarse” y las llamó tontas 
por no saber algo tan fácil para 
él.

“Si eres mujer y te estás 
preguntando ‘¿qué querer en 
los hombres?’ ve y chécate, 
porque un día se te va a olvidar 
respirar".

Posteriormente citó al 
actor estadunidense, Chris 
Rock, que asegura los hombres 
solo quieren comida, sexo y 
silencio, a lo que él hizo su 
propia interpretación, con las 
que redujo a las mujeres a un 
placer sexual, culinario y de 
compañía a modo.

“Cogemos un ratito, 
cocíname algo rico y cállete el 
hocico”.

“Podemos hacer una lista 
si ustedes quieren, pero se 
resume a eso, el hombre es 
muy básico en sus necesidades 
afectivas”, añadió.

Aseguró que no hay 
mejor prueba de amor que 
estar calladas cinco minutos. 
Finalmente comentó que en 
caso de que las mujeres quieran 
una respuesta afirmativa, 
deben estar arregladas y en 
falda.



 
 

Además se pudo conocer que estaba desaparecido desde hace tres días

Identifican a joven 
ahogado en Tuxpan 

Machetean a campesino 
en Puente de Piedra 

Ejecutan a  
cargador 

de la Mina 

En Poza Rica 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz              

El cuerpo que fue 
encontrado flotado 
en el río Tuxpan fue 

identificado por familiares 
y entregado para que 
procedieran a sepultarlo.

Como se dio a conocer 
la manera oportuna a través 
del periódico Noreste, el 
cuerpo de la ahora extinto 
identificado como Jesús 
Rosas Bautista, fue localizado 
flotando en el cauce del río 
de esta localidad.

A decir de las autoridades 
la víctima contaba con 
40 años, era vecino de la 
colonia 20 de noviembre, de 
la congregación de Santiago 
de la peña y desde el día 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz              

Sujetos desconocidos 
atacaron con un machete 
a un individuo dejándolo 

mal herido,  fue socorrido 
por los paramédicos de 
Protección Civil.

Los sangrientos hechos 
fueron en la comunidad de 
Puente de Piedra, cuando 
el campesino  se dirigía a 
su domicilio y fue atacado 
con un machete por sujetos 
desconocidos,  quienes 
aprovecharon la oscuridad 
de la noche para huir con 
rumbo desconocido.

El lesionado es Nicolás 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz             

Un joven que se 
desempeñaba como 
cargador en los 

puestos de verduras ubicado 
en la colonia Ricardo Flores 
Magón, la mañana de este 
lunes fue atacado a balazos 
por un par de pistoleros que 
le quitaron la existencia.

Testigos de lo sucedido 
indicaron que dos sujetos 
llegaron hasta donde 
se encontraba el ahora 
occiso y sin medir palabras 
accionaron sus armas y 
posteriormente se dieron a 
la fuga.

Autoridades Estatales 
acudieron para tomar 
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conocimiento sobre los 
hechos, y acordonaron el 
área.

Minutos después 
detectives ministeriales 
llegaron para realizar 
las investigaciones 
correspondientes para 
poder saber el móvil del 
crimen, por lo cual ya 
se abrió una carpeta de 
investigación.

Personal de la Fiscalía 
General del Estado y 
un perito criminalista 
arribaron para 
realizar las diligencias 
c o r r e s p o n d i e n t e s , 
posteriormente ordenaron 
el levantamiento del 
cuerpo el cual fue llevado 
al SEMEFO.

sábado 11 del presente mes 
y año se encontraba como 
desaparecido.

Las primeras 
investigaciones han dado 
a conocer que ese sujeto 
aparentemente riñó con otro 
individuo en el bulevar de 
esta localidad horas antes de 
que desapareciera, pero las 
autoridades no han emitido 
algún comentario respecto a 
lo sucedido.

El cadáver fue depositado 
en las instalaciones del 
SEMEFO y entregado a 
sus familiares para que 
procedieran a sepultarlo. 
Cabe mencionar que la 
carpeta de investigación 
continúa su curso para 
esclarecer los hechos 
mencionados.

Ramírez, de 35 años de 
edad, con domicilio en 
la comunidad de Puente 
de Piedra, fue llevado de 
inmediato al hospital para 
que fuera atendido de las 
heridas que sufrió en la 
cabeza y antebrazo.

Cerca de la iglesia 
católica de Puente de Piedra 
se registró el ataque, cuando  
el hombre fue interceptado 
por dichos sujetos, quienes le 
reclamaron viejas rencillas, 
uno de ellos sacó el machete 
y lo atacó.

Algunos vecinos se 
percataron de los hechos  
y al percatarse del lesionado 
que estaba bañado en  

sangre,  solicitaron la 
presencia de los para 
médicos de Protección Civil, 

para que atendieran a la 
víctima y lo llevaran a un 
hospital.
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Editorial

Dan de baja a policía 
acusado de extorsión 

en Martínez de la Torre

Un lesionado en volcadura de tráiler 
en la autopista Xalapa-Perote

Patrulla de la Policía Municipal choca con autobús en Xalapa 

Un prensado en choque de 
camioneta y patrulla en Xalapa 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz    

El operador de un 
tráiler resultó 
lesionado tras la 

volcadura de su unidad 
en la autopista Xalapa-
Veracruz, a la altura del 
libramiento; paramédicos 
de la Comisión Nacional 
de Emergencias atendieron 
al agraviado.

El accidente se registró 
la tarde de este lunes, 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz    

Una patrulla de la 
 Policía Municipal 
de Xalapa, chocó con 

un autobús de pasaje en la 
carretera Xalapa-Veracruz, 
Ça la altura del retorno que 
conduce hacia la localidad 
Las Trancas, municipio de 
Emiliano Zapata.

El accidente se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una patrulla de la citada 
corporación se desplazaba 
sobre la carretera Xalapa-

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz     

Con relación al video 
que circula en redes 
sociales donde un 

elemento de Policía Estatal 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz    

Un prensado y 
daños materiales 
cuantiosos fueron el 

saldo del choque entre una 
camioneta y una Patrulla 
de la Policía Estatal, en la 
colonia El Moral, municipio 
de Xalapa.

El accidente se registró 
la tarde-noche de este lunes, 
cuando una camioneta 
Nissan, tipo redilas, color 
blanco se desplazaba sobre 
la citada colonia.

Presuntamente la unidad 
era conducida a exceso de 
velocidad por un sujeto 
al parecer en estado de 
ebriedad y el cual habría 
provocado un accidente 
intentando huir.

Una llamada al número 
de emergencias 911, 
habría alertado sobre lo 
sucedido, por lo que el 
apoyo fue canalizado a la 
Policía Estatal, quienes 
implementaron un 
operativo en búsqueda del 
presunto responsable.

Minutos después sobre 
la avenida Las Palmas, al 
intentar huir, la camioneta 
se impactó de frente 

contra la patrulla número 
económico SP 3065.

Debido a lo anterior, el 
conductor de la camioneta 
quedó prensado, siendo 
necesaria la presencia 
de personal paramédico 

del grupo Panteras, de 
Seguridad Pública.

Minutos después el 
lesionado fue trasladado 
a un hospital, mientras 
que los tripulantes de la 
unidad oficial, habrían sido 

atendidos en el lugar sin ser 
necesaria su hospitalización.

Correspondería a la 
autoridad competente 
definir la situación legal 
de los involucrados en este 
accidente.

presuntamente extorsiona 
a dos jóvenes en Martínez 
de la Torre, la Secretaría 
precisa que el oficial 
señalado fue retirado 
de servicio de manera 
inmediata.

 La Dirección General 
de Asuntos Internos 
realiza los procedimientos 
correspondientes para 
determinar su situación 
conforme a ley y evitar de 
manera contundente estas 

malas prácticas. 
En el Gobierno de 

Veracruz el mensaje es 
claro; cero impunidades                                                                                                                                    
y cero tolerancia a cualquier 
acto de corrupción y abuso 
de autoridad.

cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que un pesado 
vehículo se había volcado 
en la citada carretera.

El apoyo fue canalizado 
a personal paramédico de 
grupo Comisión nacional 
de Emergencias.

Tras la llegada de los 
socorristas, bajo el mando 
de su delegado Lucio 
Flores, éstos atendieron 
al conductor de un 
tráiler, color azul el cual 

es propiedad del grupo  
Serma.

La fuente indicó que  
al parecer la unidad 
presentó una falla 
mecánica, por lo que  
entrar a una curva, el 
conductor perdió el control 
de la unidad para luego 
volcarse sobre su costado 
derecho.

Guardia Nacional 
División Carreteras se 
haría cargo de la unidad 
accidentada.

a tomar conocimiento del 
accidente así como definirían 
la responsabilidad de los 
involucrados.

Presuntamente el chofer 
del camión le cerró el paso a la 
unidad oficial; no se reportaron 
lesionados.

Veracruz con dirección hacia 
Xalapa.

Sin embargo al llegar a la 
altura de la desviación que 
conduce hacia el retorno la 
localidad de Las Trancas, 
fue impactada en su costado 
derecho por un camión de 
pasaje.

Debido a lo anterior el 
neumático delantero derecho 
se le reventó a la unidad oficial, 
quedando ambas unidades 
atravesadas en el carril de 
circulación.

Minutos después elementos 
de la Policía Vial llegarían 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Un joven de 19 años de 
edad falleció abogado 
en el río Tesechoacán, 

municipio de Playa Vicente; 
personal de Ministerio 
Público tomó conocimiento 
del deceso.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Un incendio de casa 
habitación se registró 
la noche de este 

lunes en la colonia Fausto 
Dávila por fortuna no hubo 
personas lesionadas.

Esto generó una 
movilización por parte de 
las autoridades y personal 
de Protección Civil quienes 
sofocaron el incendio.

En el lugar se supo que el 
incendio fue a causa de un 
corto circuito así lo dieron a 
conocer las autoridades.

Vecinos trataron de 
sofocar las llamas con 
cubetas de agua pero no 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Fuerte accidente vehicular 
se registró la mañana de 
este lunes sobre la calle 

Motolinia esquina con calle 
Seis de la colonia Cazones.

Los autos involucrados son 
un Suzuki y un Nissan Versa 
el cual quedó destrozado de 
la parte trasera tras el fuerte 
impacto.

Por fortuna no hubo 
personas lesionadas pero si 
cuantiosos daños materiales 
por lo cual las aseguradoras 
tendrán que llegar a un 
acuerdo para reparar los 
daños.

De esto tomo 
conocimiento la Policía 
Municipal y tránsito del 
Estado con la ayuda de una 
grúa los autos fueron llevados 
a un corralón.

En el lugar se logró saber 
que el responsable es el 
conductor del auto Suzuki el 
cual no midió su distancia y se 
impactó por alcance contra la 
parte trasera del auto Nissan 
Versa.

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz    

Una camioneta 
derribó algunos 
bolardos del 

parque Juárez, en la 
colonia centro del 
municipio de Xalapa; no 
se reportaron lesionados.

El accidente se registró 
este lunes, cuando 

Martes 14.03.2023

Joven muere ahogado 
en Playa Vicente

Encontronazo 
en la Cazones 

Camioneta choca contra 
bolardos del parque 

Juárez en Xalapa

Se incendia 
casa habitación 

El hecho se registró 
la tarde de ayer domingo, 
cuando Josué Rascón Medina, 
de 19 años de edad acudió con 
unos amigos al mencionado 
río.

Según indicaron sus 
acompañantes el joven se 
metió al río para después 
perderlo de vista, ya que al 

parecer lo jaló un remolino 
hacia dentro.

Debido a lo anterior, sus 
amigos pidieron auxilio 
número de emergencias 
911, donde se canaliza el 
apoyo a personal de diversas 
corporaciones de socorro y 
Rescate.

A pesar de ser buscado 

por varias horas, el cuerpo no 
fue localizado sino ya hasta la 
noche.

Al lugar fue requerida 
la presencia del Ministerio 
Público, quien tras tomar 
conocimiento del deceso 
ordenó el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

de emergencias el fuego no 
consumió en su totalidad la 
humedad vivienda.

les fue posible por lo cual 
alertaron a los cuerpos de 
emergencias.

Cabe mencionar 
que debido a la rápida 
intervención de los cuerpos 

una camioneta blanca se 
trasladaba sobre la avenida 
Enríquez, en la citada 
colonia.

Sin embargo al llegar a la 
altura del Palacio Municipal, 
el conductor perdió el control 
para luego proyectarse hacia 
su izquierda donde impactó 
varios bolardos.

Testigos alertaron al 
número de emergencias 911, 

donde se canalizó el apoyo 
a elementos de la Policía 
Estatal y personal de Tránsito 
del Estado.

El conductor Jaime 
Carlos Tirado Cabal 
presentó una crisis nerviosa, 
siendo atendido por personal 
médico.

Minutos después Tránsito 
del Estado se hizo cargo de la 
unidad accidentada.
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Flotaba en el 
río Tuxpan

Arrollada por un taxista

Abandonan camioneta y Tránsito la asegura

Además un pasajero resultó con crisis nerviosa

Autoridades reportaron que se encontraba en calidad de no identificado
REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

El cadáver de una persona 
del sexo masculino fue 
encontrado flotando 

en el cauce del río de esta 
localidad; autoridades 
ministeriales acudieron a 
realizar levantamiento y lo 
trasladaron a las instalaciones 
del SEMEFO para la 
necropsia de ley momento y 
hasta el momento se reportan 
que se encuentra en calidad 
de no identificado.

Fuentes de la Policía 
Municipal y Marina 
revelan que estos hechos se 
registraron en el cauce del río 
de esta localidad justo detrás 
del monumento a los niños 
héroes, y acudió personal de 
la Fiscalía General del Estado 
a realizar las diligencias 
correspondientes.

Los restos del infortunado 
sujeto fueron trasladados 
a las instalaciones del 
SEMEFO donde el médico 
legista práctico la necropsia 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz   

Una camioneta que 
p r e s u m i b l e m e n t e 
fue abandonada por 

su conductor en una calle 
de la colonia Rosa María, de 
esta localidad fue asegurada 
por elementos de Tránsito y 
enviada al corralón.

Estos hechos se registraron 
la noche de este lunes, en 
la calle Francisco Sarabia 
esquina con Matamoros, de 
la colonia mencionada sitio 
a dónde también acudieron 
elementos de Policía 
Municipal y Marina, así como 
de la Fuerza Civil, para tomar 
conocimiento.

La unidad asegurada es 
una marca Jeep tipo Gran 
Cherokee, color verde 
con placas de circulación 
MCN5369 del estado 
de Veracruz, la cual, al 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz   

Un taxista que 
supuestamente se 
durmió al volante 

de ley, y se inició una carpeta 
de investigación entorno a 
lo sucedido para determinar 
cómo es que esa persona 
término flotando muerta en 
el río de esta localidad.

Elementos de la SSP 
Municipal dieron a conocer 
que el ahora extinto se 
trata de una persona 
del sexo masculino de 

aproximadamente 40 años 
no portaba identificación 
alguna.

Finalmente se dio a 
conocer que el cuerpo 
permanece en las 
instalaciones del SEMEFO en 
espera de que acuda alguien 
ahí identificarlo y así pueda 
ser inhumado de lo contrario 
será enviado a la fosa común.

terminó por subirse a la 
banqueta y después de 
impactarse con un portón 
atropelló a una mujer 
ocasionándole diversas 
lesiones en el cuerpo, por lo 

que tuvo que ser canalizada 
al Sanatorio Naval, además 
una mujer que viajaba como 
Pasajero resultó con crisis 
nerviosa.

Estos hechos se registraron 

en la calle Vicente Guerrero 
entre la calle Santos Degollado 
y General Prim, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
informaron fuentes de 
Tránsito Municipal.

En el lugar quedó 
lesionada quién dijo llamarse 

Reyna N., de 54 años, con 
domicilio en la comunidad 
de Ceiba Rica, perteneciente 
a este municipio, quién al 
resultar con diversas Lesiones 
el cuerpo fue canalizada al 
Hospital Naval.

Dicha mujer fue 

atropellada por un automóvil 
de alquiler, marca Volkswagen 
tipo Jetta, colores oficiales, 
con número económico 1661, 
sin placas de circulación, 
conducido por Miguel Ángel 
N., de 60 años, con domicilio 
en la colonia Adolfo Ruiz 
Cortines, de esta localidad.

Además una mujer que 
viajaba como pasajero, en el 
coche de alquiler, que no quiso 
proporcionar sus generales, 
resultó con crisis nerviosa y no 
fue necesario hospitalizarla.

Según los informes el 
taxista aparentemente se 
quedó dormido al volante y 
provocó el aparatoso percance. 
Cabe mencionar que el estado 
de salud de la lesionada es 
estable aunque tuvo que ser 
hospitalizad.

Por otra parte el trabajador 
del volante fue detenido y 
quedó a disposición del perito 
de Tránsito Municipal para 
los trámites correspondientes.

momento del arribo 
de los Uniformados se 
encontraba presumiblemente 
abandonada.

Finalmente el vehículo 

fue remolcado con una  
grúa de la dependencia de 
Tránsito hacia el corralón  
para los trámites 
correspondientes.


